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Ministério da Economia lança 
programa de apoio a empresas
Foco do programa 
é viabilizar financia-
mentos para MEIs 
(microempreendedo-
res individuais), micro, 
pequenas e médias 
empresas

Medida provisória 
(MP) publicada on-
tem (25) no Diário 
Oficial da União pre-

tende usar recursos de fun-
dos garantidores (fundos que 
servem para cobrir eventuais 
calotes) para alavancar (servir 
de base) até R$ 23 bilhões em fi-
nanciamentos para empresas. 

Chamada de MP do Crédito, a 
MP 1.114/2022  integra o Pro-
grama Crédito Brasil Empreen-
dedor.  Sem resultar em gastos 
adicionais para o Tesouro Na-
cional, a MP altera regras do 
Fundo Garantidor de Habita-
ção Popular (FGHab), do Fundo 
Garantidor de Risco de Crédito 
para Micro, Pequenas e Médias 
Empresas e do Fundo Garanti-
dor do Programa Emergencial 
de Acesso a Crédito (Peac). 

Dos R$ 23 bilhões que ser-
virão para alavancar o crédito, 
R$ 21 bilhões vêm do Progra-
ma Emergencial de Acesso a 
Crédito Fundo Garantidor para 
Investimentos (Peac-FGI).“São 
recursos que estavam parados 
nos bancos. O Tesouro não terá 
desembolso. Com as medidas, o 
crédito foi ampliado e atinge um 
leque maior de empreendedo-
res. Estamos democratizando 
o acesso das MPEs [micro e 
pequenas empresas] ao crédi-
to em condições antes dispo-
níveis apenas para empresas 
maiores”, destacou, em nota, 
a secretária especial de Pro-

 Ministério da Economia estima que programa libere R$ 14 bi em crédito para empresas

dutividade e Competitividade, 
Daniella Marques.

O Ministério da Economia 
também informou que dispen-
sou a exigência de certidões 
negativas de débito para que 
as empresas tenham acesso 
a operações de crédito. “Hoje, 
a principal dificuldade dos 
empreendedores para terem 
acesso ao crédito é a falta de 
garantias. O governo federal 
bancará essas garantias como 
forma de destravar a liquidez 
dos bancos para que mais em-
preendedores tenham acesso 
ao crédito”, acrescentou o co-
municado da pasta.

Pronampe
O programa lançado hoje, 

em Brasília, também reeditou 
o Programa Nacional de Apoio 
às Microempresas e Empresas 
de Pequeno Porte (Pronampe), 
que forneceu crédito a negó-
cios de pequeno porte em 2020 
e 2021. No início do mês, o Con-
gresso tinha aprovado a exten-
são do Pronampe até dezembro 
de 2024. Segundo o Ministério 
da Economia, o Pronampe pode 
movimentar até R$ 50 bilhões 
em crédito neste ano ao ser 
associado ao Programa Crédito 
Brasil Empreendedor. A maior 
parte desse total virá dos ban-
cos, informou o Ministério da 
Economia.

Outras medidas
Também foi lançado ontem 

em Brasília, o Programa de Estí-
mulo ao Crédito (PEC), destina-
do a pessoas físicas ou jurídicas 
com receita bruta de até R$ 
300 milhões por ano. 

O Ministério da Economia es-
tima que, até o fim do ano, esse 
programa libere R$ 14 bilhões 
em crédito para as empresas, 
principalmente de médio porte. 

O pacote também inclui a re-
dução a zero da alíquota do 
Imposto sobre Operações Fi-

DIvUlGAçãO

Alvorada recebe oficina de audiovisual
DIvUlGAçãO

O projeto busca introduzir a prática ao mundo do audiovisual 

O Conselho Municipal de Cul-
tura (Concultura) e a Fundação 
Municipal de Cultura, Turismo e 
Eventos (Manauscult), iniciou on-
tem, 25, o projeto “Conhecendo 
o Audiovisual”, que segue até a 
próxima sexta-feira, 29, no horá-
rio das 18h30 às 21h30, na escola 
municipal Comendador Cândido 
Honório, no bairro Alvorada, zona 
Centro-Oeste. O projeto tem por 
proposta introduzir de forma lú-
dica e prática o mundo do au-
diovisual na vida das 30 crianças 
participantes da oficina. “Temos 
visto nessas comunidades caren-
tes de todas as cinco zonas da 
cidade, exemplos de dedicação 
e amor à arte realmente inspi-
radores e transformadores nas 
vidas dessas crianças e jovens”, 
observa o presidente do Con-
cultura, Tenório Telles, sobre o 
alcance e nível que tomaram as 
oficinas de cultura.

A proponente do projeto no edi-

tal “Manaus Faz Cultura”, a atriz 
e produtora manauense Bitta Ca-
tão explica os objetivos que quer 
alcançar com a oficina. “Quero 
trazer para o Alvorada dois produ-
tores de elenco, e, para isso, pre-
ciso que nossas crianças estejam  
preparadas”, comenta.

Ela explica que levou a oficina 
para o bairro onde cresceu e mora 
atualmente, por acreditar no po-
tencial do público interessado. 
“Nada melhor que começar pela 
minha comunidade, vejo um gran-
de potencial e interesse desse 
público, e é um local que carece 
de cultura”, comenta Bitta, que 
também espera revelar novos ta-
lentos e estimulá-los a participar 
de grandes produções audiovisu-
ais. “A oportunidade viabilizada 
pelo edital Manaus Faz Cultura é 
ótima, pois vi uma maneira de ser 
uma ponte para a descoberta de 
futuros profissionais do audiovi-
sual”, destaca.

Celebridades
A produtora aposta também 

na participação de dois atores 
e diretores globais, para movi-
mentar o projeto. Amaury lo-
renzo e Matheus Nachtergaele, 

Programação
O primeiro dia de atividades 

abordou a proposta do projeto, 
além de uma conversa entre 
os responsáveis pelos partici-
pantes com a psicóloga Keila 
Gomes. O segundo dia terá uma 
oficina de Produção, Para o 
terceiro dia está programada 
a segunda oficina do projeto, 
sobre Técnica, com o diretor 
de Fotografia, Robert Coelho. 
No quarto dia de projeto está 
prevista a oficina de Atuação, 
com o ator e diretor Amaury 
lourenço. O quinto e último dia 
de atividades será a cerimônia 
de encerramento com entrega 
de certificados.

COnCultura

nanceiras (IOF) até o fim de 
2023 para operações do Peac, 
do Pronampe e do PEC. O corte 
está oficializado desde o fim 
de março, quando o presidente 
Jair Bolsonaro publicou decre-
to com a medida.

O Programa Emergencial de 
Acesso a Crédito – Fundo Ga-
rantidor para Investimentos. Se-
gundo o Ministério da Economia, 
na média ponderada as taxas 
precisarão ficar entre 1,5% e 1,75% 
ao mês, dependendo da modali-
dade, do perfil de empresa e do 
prazo da operação de crédito.

Foco
O foco do programa,é viabili-

zar financiamentos para MEIs 
(microempreendedores indivi-
duais), micro, pequenas e mé-

dias empresas.
A medida era aguardada há 

mais de dois meses por em-
presários, sobretudo do setor 
de serviços, que ainda se re-
cuperam dos efeitos econômi-
cos da pandemia de Covid-19. 
Em fevereiro, o ministro Paulo 
Guedes disse a representantes 
de comércio e serviços que o 
governo lançaria um pacote de 
R$ 100 bilhões em crédito.

Mesmo com o anúncio oficial, 
o dinheiro não estará disponível 
imediatamente. Os bancos de-
vem levar até 60 dias para ope-
racionalizar as linhas de crédito.

Além disso, parte significativa 
do pacote (R$ 64 bilhões) ainda 
depende da aprovação de um 
projeto de lei pelo Congresso 
Nacional. Os demais R$ 23 bi-

lhões devem ser destravados 
a partir de uma MP (medida 
provisória) publicada pelo go-
verno em 20 de abril.

São recursos em condições 
vantajosas e em volume su-
ficiente para dar pulso para 
micro e pequenas empresas e 
principalmente para MEIs, que 
não tiveram acesso a essas mo-
dalidades nas últimas rodadas.

anúncio
O anúncio ocorre em meio 

a reclamações de empresários 
alinhados a Bolsonaro devido à 
alta dos juros no país. Em ano 
eleitoral, as baixas taxas eram 
vistas como uma das poucas 
vantagens de Bolsonaro na 
Economia diante da implosão 
da agenda liberal.

Agência Brasil 
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O fator Moro
Na visão de especialistas, o 

crescimento de Bolsonaro na 
pesquisa FSB/BTG, realizada 
por telefone entre os dias 22 
e 24 de abril, deve-se à sa-
ída de Sérgio Moro da corri-
da presidencial. Eleitores do 
ex-juiz, notoriamente contrá-
rios a Lula, estariam migrando  
para Bolsonaro.    

Conforme o levantamento 
FSB/BTG, todos os outros presi-
denciáveis somam 17%. São eles: 
Ciro Gomes, do PDT (9%), André 
Janones, do Avante (3%), João 
Dória, do PSDB (3%), Simone Te-
bet, do MDB (1%) e Vera Lúcia, 
do PSTU (1%).

Nas mãos de André
O ministro “terrivelmente 

evangélico”, André Mendonça, é 
o relator da ADI (Ação Direta de 
Inconstitucionalidade), do Go-
verno do Amazonas, que trami-
ta no Supremo Tribunal Federal 
(STF) contestando o decreto do 
presidente Bolsonaro que aten-
tou contra os incentivos fiscais 
da Zona Franca de Manaus ao 
reduzir a alíquota do IPI.

Recentemente, André contra-
riou o Palácio do Planalto ao 
votar pela cassação do deputa-
do federal bolsonarista Daniel 
Silveira, que havia ofendido mi-
nistros do Supremo, sinalizan-
do independência em relação 
ao presidente que o indicou  
para o STF.

Uma esfinge ?
No entanto, o histórico de 

Mendonça no STF é de fideli-
dade ao governo Bolsonaro, se 
insurgindo contra todas as ma-
térias consideradas incômodas 
ao Planalto.

No último 6 de abril ele pediu 
vista de duas ações que tratavam 
do desmatamento da Amazônia 
no STF, impedindo que a Corte 
aprovasse relatório da ministra 
Cármen Lúcia que criticou a po-
lítica ambiental do Governo Fe-
deral a respeito da região.

Professor Inovador
A presidente da Comissão de 

Educação da Assembleia Le-
gislativa, deputada Therezinha 
Ruiz (PL), lançou ontem, no 
auditório Belarmino Lins, a 3° 
edição do livro Prêmio Profes-
sor Inovador.

O Prêmio é parte da Semana de 
Valorização do Educador institu-
ído pela deputada e tem como 
objetivo identificar, valorizar e 

divulgar as experiências educa-
tivas inovadoras dentro das salas 
de aula, realizada pelos profes-
sores do Estado do Amazonas. 

TRE-AM amplia 
O Tribunal Regional Eleitoral do 

Amazonas (TRE-AM) decidiu am-
pliar o prazo para a regularização 
do título de eleitor em Manaus e 
nas cidades do interior do Estado.

Os cartórios vão funcionar de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 
17h e, aos sábados e domingos 
das 8h às 14h.

Agenda em Maués
Ao lado do prefeito Júnior Lei-

te e do deputado federal Sid-
ney Leite, o presidente da As-
sembleia Legislativa, deputado 
Roberto Cidade (UB), cumpriu 
intensa agenda em Maués na 
sexta-feira (22).

Cidade participou de solenida-
des de entrega de escolas muni-
cipais e quadra esportiva, além da 
abertura da 1ª Olimpíada Indíge-
na Saterê Mawé, na Comunidade 
Santa Maria da Manjuru.

Na sede do município, Cidade 

prestigiou a entrega da obra de 
revitalização da Escola Municipal 
Salum de Almeida e da inaugu-
ração da quadra esportiva da 
unidade escolar. Na Comunidade 
Menino Deus do Rio Urupadi, 
participou da inauguração da Es-
cola Municipal Menino Deus do 
Rio Urupadi.

Menezes na cola 
O pré-candidato ao Senado, 

coronel Alfredo Menezes (PL), 
participou da agenda oficial do 
presidente Jair Bolsonaro, no úl-
timo final de semana em Porto 
Seguro, Bahia. 

Entre as programações es-
tava a celebração ao 22 de 
abril, data em que é celebrada 
a chegada dos portugueses ao 
Brasil, em 1500. 

Na ocasião, Menezes participou 
de uma Marcha pelo Brasil nas 
ruas de Porto Seguro ao lado do 
vereador Marcel Alexandre e do 
pastor Renê Terra Nova.

De pires na mão
Recém empossado no cargo de 

reitor da Universidade Estadual do 
Amazonas (UEA), o professor André 

Zogahib já está de pires na mão.

Ele está tenso com a redução 
do IPI pelo Governo Federal, 
afetando a Zona Franca de Ma-
naus. É que do orçamento da 
UEA para 2022, da ordem de 
R$ 589 milhões, R$ 400 mi-
lhões são oriundos da arrecada-
ção das empresas que operam  
no PIM.

Ou seja, se nada mudar com 
relação ao IPI, a UEA viverá séria 
crise orçamentária em pleno ano 
eleitoral.

Espaço para Mulheres
Com o slogan “Mulher deve votar 

em mulher”, a ex-titular da Sejusc, 
Carol Braz (PDT), tenta fortalecer 
suas investidas nas redes sociais 
para canalizar o voto feminino em 
sua pré-campanha ao Governo do 
Amazonas pelo PDT.

Como Carol, outras mulhe-
res correm na busca de mais 
espaço nas atuais eleições, 
como a vereadora parintinen-
se Brena Dianná que concor-
rerá a uma cadeira na Assem-
bleia Legislativa (Aleam) pelo  
União Brasil.

Protestos 
Os trabalhadores da empre-

sa Bravsec que atuam no ca-
nal de inspeção no aeroporto 
Eduardo Gomes, como agentes 
de proteção da aviação civil, re-
alizaram um ato de protesto, 
na manhã de ontem, em frente 
ao prédio da Superintendência 
Regional do Trabalho e Emprego  
no Amazonas.

O ato reivindicou o pagamento 
do vale refeição, do vale trans-
porte, depósito do salário no 5º 
dia útil de cada mês, assim como 
o pagamento integral das férias 
numa única parcela.

Piso dos enfermeiros
O presidente da Câmara Fede-

ral, Arthur Lira (PP-AL), fechou 
acordo para votar no dia 4 de 
maio a criação de um piso salarial 
nacional para os enfermeiros.

Há ampla maioria entre os 
parlamentares para aprovar  
a proposta.

Estimativas da Câmara apon-
tam um custo adicional de 
pelo menos R$ 16 bilhões para 
os órgãos públicos, planos de 
saúde e hospitais filantrópicos  
e privados. 

Guedes com Covid
O ministro da Economia, Pau-

lo Guedes, contraiu Covid-19, 
informou ontem o Ministério  
da Economia. 

Guedes passou a maior par-
te da semana passada em Wa-
shington (EUA), onde participou 
de reuniões do Fundo Monetá-
rio Internacional (FMI), Banco 
Mundial e G-20, além de en-
contros com representantes do  
setor privado.

 
Meningite preocupa
Em comemoração ao Dia Mun-

dial de Combate à Meningite, no 
domingo (24), a Secretaria de Es-
tado de Saúde (SES-AM) alertou 
para o diagnóstico precoce e a 
prevenção da doença. 

De acordo com dados da Fun-
dação de Vigilância em Saúde do 
Amazonas – Dra. Rosemary Cos-
ta Pinto (FVS-RCP), os registros 
da doença no estado reduziram 
16,12%, no comparativo do pri-
meiro quadrimestre deste ano 
com o de 2021. 

Em 2021, foram registrados 31 
casos, de janeiro a 14 de abril, 
enquanto neste ano, no mes-
mo período, foram registrados  
26 casos.

Diferença de Lula para Bolsonaro  
cai para 9%. Agitação nas redes
Números divulgados ontem pela pesquisa FSB/BTG mostram o ex-presidente Lula (PT) descendo ladeira 

abaixo na disputa com Jair Bolsonaro (PL) pelo Palácio do Planalto nas eleições deste ano.

De acordo com a pesquisa, Lula tem 41% das intenções de voto contra 32% de Bolsonaro. A diferença, 
que era de 14 pontos em março, caiu para 9 neste mês de abril. O atual ocupante do Planalto subiu três 
pontos: de 29% para 32%.

Nas redes sociais, grupos bolsonaristas afirmam que o desempenho do presidente deverá melhorar em 
junho, estabelecendo o empate técnico com Lula às vésperas das convenções partidárias.

 À Secretaria Municipal de Limpeza Urbana (Semulsp) pela 
entrega ontem de um coletor flutuante na marina do Davi, na 
estrada da Ponta Negra, zona Oeste. Na ocasião, a secretaria 
também lançou o projeto “Gari Comunitário Fluvial”, que vai 
auxiliar os moradores e frequentadores do local a fazerem o 
descarte correto do lixo. O equipamento foi desenvolvido pelos 
servidores da secretaria, na gestão do antigo secretário da Se-
mulsp, Sabá Reis, e vai ajudar a combater o descarte irregular 
de resíduos na área. 

Ao crescimento de denúncias de maus-tratos a animais em 
Manaus. No mês do Abril Laranja, que visa promover ações contra 
a crueldade aos animais e à conscientização da população, dados 
da Secretaria de Segurança Pública do Amazonas registram mais 
que o dobro de denúncias de maus-tratos a animais. Foram 360 
casos no ano passado contra 156 registrados em 2020, um au-
mento de 131%. De acordo com o protetor animal, Amauri Gomes, 
a população precisa se conscientizar e delatar os casos à polícia.

DIVULGAçãO DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Aplausos Vaias
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Voto Consciente  
É uma atitude de amor ao 

país. O voto consciente tem o 
objetivo de melhorar o sistema 
político, a qualidade da política 
e dos governantes, os serviços 
públicos oferecidos, os órgãos 
de fiscalizações estatais, am-
pliar e fortalecer a democracia. 

Para chegar ao voto  cons-
ciente, o eleitorado deve 
levar em consideração: o 
conhecimento da vida po-
lítica, social e profissional 
do candidato; saber sobre 
as atribuições de cada cargo 
eletivo em disputa; conhecer 
as regras eleitorais; saber se 
são necessárias e exequíveis 
as propostas apresentadas 
pelo candidato; conhecer a 
ideologia política defendida 
pelo partido e pelo candidato; 
e identificar os financiadores 
da campanha.

Nunca foi tarefa fácil obter 
informações. Porém, é ne-
cessária. Num mundo cheio 
de instrumentos de comu-
nicação, com o uso da inter-
net, das redes sociais e de 
aplicativos  de mensagens, 
ficou mais simples encontrar 
notícias sobre a vida política 
e profissional do candidato.

Muito importante conhecer 
as atribuições específicas de 
cada cargo em disputa. Quais 
as atribuições de um presi-
dente e de um governador?  
Quais as funções de um se-
nador da República? Quais 
as funções de um deputado 
federal e de um deputado es-
tadual? Essas questões são 
fundamentais e suas respos-
tas ajudarão o eleitor a votar 
com clareza e posteriormen-
te cobrar o que não foi feito 
e fiscalizar os realizados. 

 E a regra do jogo eleito-
ral? Os dois tipos de sistema 
de votação: o majoritário e 
proporcional. Como funcio-
nam esses dois sistemas de 
votação? Por exemplo, o pre-
sidente é eleito pelo sistema 
majoritário. O mais votado 
vence no primeiro ou no se-
gundo turno das eleições. 
Senador da República e go-
vernador de Estado também 

são eleitos pelo sistema ma-
joritário. É fundamental co-
nhecer melhor essa forma 
de votação.

Já o deputado e o vereador 
são eleitos pelo sistema pro-
porcional. Seus partidos ou 
federações partidárias pre-
cisam alcançar o quociente 
eleitoral, o mais votado nem 
sempre é o eleito. O eleitor 
precisa conhecer esse siste-
ma de votação. 

E, no caso das propostas 
apresentadas pelos postu-
lantes, são possíveis de re-
alizações ou não?  Assim é 
possível  identificar quem 
lança proposta distante das 
suas funções e não cair no 
velho jogo da enganação. 
Parlamentar pode prometer 
asfalto e construir escolas? 
Governador pode propor ple-
biscito e o asfaltamento de 
uma estrada federal?

O que pensa o candidato 
sobre a economia, a pobreza, 
a segurança pública, a educa-
ção, a corrupção, o papel do 
governo no desenvolvimento 
social, os povos indígenas e a 
democracia?  Esses e outros 
temas de interesses coletivos 
são importantes, pois o voto 
pode impactar nas  decisões 
sobre esses assuntos.

E a ideologia política do 
candidato? É uma bandei-
ra que está de acordo com 
a sua posição política? Ou 
é tão somente um partido 
sem compromisso ideológi-
co? Sem coerência e apenas 
uma sigla de aluguel para 
disputar as eleições? 

O financiamento de uma 
campanha deve ser observa-
do. Quem são os doadores? 
São recursos financeiros pú-
blicos ou são privados. Tudo 
isso pode indicar o compro-
misso do político durante e 
depois da campanha.

 Em 2022, teremos eleições 
gerais. O voto é muito impor-
tante para o fortalecimento da 
democracia e para melhorar o 
Brasil. Mas, é preciso de um 
eleitor consciente que queira 
melhorar esse país.

“Liberdade não tem preço, mas Musk ajuda e muito com seus 
bilhões” 

Deputado acusa Barroso de espalhar fake news

Voto em cédula fake
“No debate sobre as ur-

nas, ele dizia que era a 
volta ao voto em cédula”, 
lembra o deputado, refe-
rindo-se a fake news sobre  
votação  eletrônica.

‘Parece militante’
“Ele destila ódio de ma-

drasta contra o presiden-
te”, afirma Medeiros. “Já 
não se posta mais como 
ministro e sim como um  
militante”, ataca.

Sem comentários
A coluna entrou em contato 

com o ministro, por meio da 
sua assessoria, mas até o 
fechamento da edição ele 
não comentou as acusações.

Nos olhos dos outros 
Por ironia do destino, Bar-

roso tem sido dos ministros 
que mais se empenham no 
combate à disseminação de 
notícias falsas.

Austrália denuncia ‘cor-
rupção’ e ‘controle’ da JBS

Tradicional programa de 
jornalismo investigativo da 
TV australiana ABC, o Four 
Corners denunciou a empre-
sa brasileira JBS, conhecida 
das páginas policiais no Bra-
sil, enrolada num dos maiores 
esquemas de corrupção já 
revelados ao mundo. O pro-
grama explica que, apesar 
de muitos consumidores não 
conhecerem a JBS e suas “es-
candalosas práticas corpora-
tivas”, compram seus produ-
tos nos supermercados.

Revelação
A liberdade para expan-

são de empresa “ligada a 
tantos escândalos” é cri-
ticada por entrevistados. 
“Será uma surpresa para  
os espectadores”.

Conhecimento de causa
Deputada dos EUA que in-

vestigou a empresa alerta 
sobre “corrupção, poluição e 
atividade ilegais” da JBS. “Te-

nham cuidado, Austrália”, diz.

Sabem o que fazem
No ar desde 1961, o Four 

Corners é uma espécie de ‘60 
Minutes’ da televisão austra-
liana. Um “Globo Repórter” de 
temas sérios.

Soberba faz mal
O cancelamento do jantar de 

pré-candidatos a presidente de 
“terceira via” mostra a dificulda-
de de diálogo. A maioria não tem 
votos, mas não perde a soberba: 
só se animam com aliança se 
forem cabeça de chapa.

Regularidade
O tempo passa, o tempo 

voa, e o desempenho de Lula 
não muda, à volta de 40% nas 
pesquisas. É provável que a 
campanha altere o percentu-
al para menos, mas ainda as-
sim sua presença no 2º turno 
está garantida.

Proselitismo
Ministros do STF têm feito 

palestras, no Brasil e lá fora, 
para falar mal do atual pre-
sidente, com frequência de 
fazer inveja ao ex-corrupto 
Lula. A próxima tribuna está 
reserva a Alexandre de Mora-
es, no próximo dia 29.

‘Valha-nos, Deus’
De acordo com notícia plan-

tada ontem em alguns veí-
culos, procuradores “avaliam” 
questionar o Twitter, após a 
venda da empresa por US$44 
bilhões. Elon Musk deve ter 
perdido a noite de sono.

Trabalho, finalmente
Além do ‘esforço concentra-

do’ do Senado esta semana, 
está marcada para quinta-
-feira a sessão conjunta do 
Congresso Nacional para ana-
lisar 24 vetos do presidente 
Jair Bolsonaro. Vinte deles 
trancam a pauta.

Inimigos eleitos
O PCO (causa operária) cri-

ticou a eleição de Emmanuel 
Macron, na França. Para o par-

tido de esquerda, “tanto Biden, 
quanto Macron, quanto a ter-
ceira via representam os piores 
inimigos dos trabalhadores”.

Fracasso retumbante
O CNN+, serviço de streaming 

da CNN dos EUA, torrou US$500 
milhões para seu lançamen-
to, que resultou em tremendo 
fracasso. Com apenas 10 mil 
assinantes, a empresa fechou 
menos de um mês depois.

Quatro doses
O Brasil já aplicou mais de 

um milhão de “segundas do-
ses de reforço”, segundo da-
dos do painel Vacinômetro 
Covid-19, do Ministério da 
Saúde. A maior parte delas são 
quartas doses do imunizante.

Pensando bem...
...quem com fake news fere, 

com fake news será ferido.

PODER SEM PUDOR

Bananas intolerantes
Em 1968, corria o boato de que 

a ditadura ia endurecer. Presi-
dia a Câmara o deputado mi-
neiro José Bonifácio Lafayette 
de Andrada, o Zezinho Bonifá-
cio, que anunciou: o Congresso 
permaneceria “em recesso por 
tempo ilimitado”. A oposição se 
revoltou com a falta de empe-
nho dele para evitar o ato de 
força. Em meio à confusão, o 
também mineiro Celso Passos 
(MDB) protesta ao microfone: 
“Seja mais Andrada e menos 
Zezinho, nobre deputado!” Zezi-
nho se levantou, fechou a mão, 
levantou o braço bruscamente 
e deu diversas bananas em di-
reção ao adversário. Foi embora.

Carlos Santiago 
Advogado, sociólogo e cientista político

Deputado Carlos Jordy (PL-RJ), após Elon Musk comprar o Twitter por US$44 bilhões

O ministro do STF Luís Roberto Barroso agora é acusado de disseminar “fake news”, por ter acusado as 
Forças Armadas de serem “orientadas” a desacreditar o sistema eleitoral. A acusação sem provas valeu 
nota de repúdio do general Paulo Sérgio, ministro da Defesa, para quem Barroso foi “irresponsável”, e 
a acusação de espalhar notícias falsas. “Não é a primeira vez que o ministro incorre em fake news para 
manipular a opinião pública”, diz sem rodeios o deputado José Medeiros (Pode-MT).

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

Fim das sessões híbridas 
Na semana passada, o deputado Adjuto Afonso (UB) 

pregou o retorno das sessões ordinárias totalmente pre-
senciais no plenário da Assembleia Legislativa do Ama-
zonas (Aleam). A manifestação havia sido a propósito de 
pronunciamento do presidente da Casa, deputado Roberto 
Cidade (UB), que levara a questão à tribuna para sentir o 
comportamento dos parlamentares.

Antes de Adjuto, o decano do Legislativo Estadual, depu-
tado Belarmino Lins (Progressistas), também se manifes-
tara pedindo a volta das sessões presenciais, convencido 
de que, com a pandemia do coronavírus sob controle, não 
se justificava mais a realização das reuniões híbridas.

Nos quatro cantos da Aleam, um grande número de 
servidores concorda que, se a pandemia diminuiu, não há 
motivo para nenhum parlamentar se esconder em casa. 
Na realidade, os servidores, segundo se sabe, dizem que 
vários parlamentares se aproveitam das híbridas simples-
mente para se ausentar das reuniões plenárias da Aleam 
para fazer campanha eleitoral antecipada.

Em hora bastante oportuna, Roberto Cidade decretou o 
fim das híbridas, com publicação já feita no Diário Oficial 
do último final de semana. Não é ético os senhores de-
putados quererem usar as híbridas para fugirem às suas 
atribuições de legislar em favor do Estado e seu povo. 
Fugir é um ato criminoso.

Ao mesmo tempo, urge que a Comissão de Ética do Poder, 
juntamente com os demais órgãos de controle, acompa-
nhe, agora, a frequência dos parlamentares, antes que 
eles transformem as sessões presenciais em vergonhoso 
“recesso branco”, típico de período eleitoral.



Manaus, terça-feira 26 de abril de 2022

Avante empossa nova representante da 
juventude em Presidente Figueiredo

Além da apresentação 
de projetos em prol da 
população manauara, o 
encontro marca, mais 
uma vez, a união entre 
governo e prefeitura

O governador Wilson Lima 
(União Brasil) e o prefeito 
David Almeida (Avante) 
irão se reunir publica-

mente mais uma vez, hoje (26). 
Juntos, eles irão apresentar um 
programa que visa um projeto 

DivULgAçãO

DivULgAçãO

O evento foi conduzido por Sabá Reis 

O Avante segue expandindo 
sua influência no Amazonas. 
Nesta semana, Luana gomes, 
de 29 anos, tomou posse, 
como nova representante da 
juventude do partido Avan-
te em Presidente Figueiredo, 
onde atualmente mora. Luana 
se filiou ao partido após a 
filiação de Sabá Reis e tem o 
objetivo de fazer o nome do 
Avante se espalhar entre os 
jovens da região.

A chegada de Sabá Reis ao 
Avante incentivou outras cen-
tenas de aliados políticos ao 
partido que vão acompanhá-
-lo neste processo eleitoral. 
Sabá é o nome mais forte para 
ser vice de Wilson Lima nas 
próximas eleições.

Estavam presentes no even-
to também o presidente do 
Avante Jovem Amazonas, Da-
niel vasconcelos, o secretário 
executivo, Wagno Oliveira, o 

presidente do partido em Ma-
naus, Sandro Diz, o presidente 
do Avante Jovem em Manaus, 
igor Perdigão, ex-vereador 
Chico Preto, o vereador de 
Presidente Figueiredo, Ro-
naldo Macarrão, presidente 
da sigla no município, Márcio 
Cunha, além de outros filiados 
como Júnior Nunes.

Sabá Reis destacou que há 
muitas pessoas interessadas 
em se filiar no Avante. Ele 
adiantou filiações que estão 
programadas para os próxi-
mos dias como na Zona Leste 
e em outras zonas da cidade.

“Estamos aqui em Presiden-
te Figueiredo para apoiar os 
nossos companheiros para 
fazer filiações. E hoje está se 
filiando aqui a Luana gomes, 
uma jovem que seu pai é em-
presário, que mora em Presi-
dente Figueiredo e, que com 
certeza vai ajudar ainda mais 

as pessoas nesta cidade. São 
pessoas bem intencionadas e 
vão trazer investimentos para 
cá, não é diferente de outros 
lugares, aqui precisa de opor-
tunidade de trabalho”, desta-
cou Sabá Reis.

De acordo com Luana, a 
meta é atingir mais de 150 
pessoas, entre 16 e 30 anos, 
que queiram levantar a ban-
deira do partido, até o final 
do ano.

“Eu só tenho a agradecer a 
Deus por este momento im-
portante. É um privilégio re-
presentar os jovens de Pre-
sidente Figueiredo. E o meu 
objetivo é fazer a diferença”, 
declarou Luana. 

Construir políticas públicas 
de inclusão, segundo ela, é a 
principal bandeira que a Ju-
ventude Avante levantará em 
Presidente Figueiredo e em 
todo o interior do Estado.

Política 5

Lucas Henrique politica@emtempo.com.br |

de asfaltamento em mais de 10 
mil ruas na capital amazonense. 

Além da apresentação de pro-
jetos em prol da população ma-
nauara, o encontro marca, mais 
uma vez, a união entre governo 
e prefeitura diante dos próximos 
passos da corrida eleitoral que 
acontecerá neste ano. 

Especulações de que David in-
dicará um membro de seu partido 
para compor a chapa de Wilson 
são fortalecidas pela quantida-
de de aparições em conjunto. A 
dupla já vem firmando agendas 
institucionais por um período, e 

salientando a parceria. 
Um dos principais nomes cotados 

para compor a chapa para concor-
rer ao governo é o ex-dirigente 
da Secretaria Municipal de Lim-
peza Pública  (Semulsp), Sabá Reis 
(Avante). Ambos, também vêm re-
alizando ações e encontros públi-
cos. No último sábado (23), eles se 
reuniram no evento Toadas 2022. 

No evento, populares gritavam: 
“com o Sabá tu se elege” e “meu 
governador e meu vice”

Durante entrevista ao Em Tem-
po, Sabá Reis já havia declarado 
que, até o momento, nenhuma 

aliança ainda foi firmada. 
“Essa possibilidade está nos 

quatro cantos da cidade, de que 
eu possa compor uma chapa ma-
joritária, mas essa possibilidade 
de composição com o governador 
Wilson Lima ainda é uma espe-
culação, não tem nada definido, 
ainda tem muito tempo para ver 
qual será o caminho que o Avante 
vai tomar”, declarou. 

A dupla David Almeida e Wilson 
Lima também une forças para re-
verter o decreto presidencial que 
reduz a competitividade da Zona 
Franca de Manaus, através de ação 

no Supremo Tribunal Federal. 
David, ao lado do governador, 

explicou sobre a decisão de acio-
namento do Supremo Tribunal 
Federal (STF).

“Como prefeito de Manaus es-
tou aqui prestando total apoio às 
medidas do governador Wilson 
Lima em defesa da Zona Franca, 
ajuizando uma ação no Supre-
mo Tribunal Federal para manter 
as vantagens comparativas do 
nosso polo industrial. O povo de 
Manaus aplaude essa iniciativa”, 
disse logo após Bolsonaro manter 
o decreto, no início deste mês. 

ELEIÇÕES

Wilson Lima e David Almeida 
realizam ação conjunta

A aliança que vem se fortalecendo 
nos últimos meses, entre Prefeitura 
e Governo do Estado deve indicar o 
caminho das eleições deste ano 
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Mendonça será relator da ação 
contra medida que prejudica ZFM

Justiça quer 
explicação de 
perdão a Silveira

O relator decidirá sobre 
o pedido de medida ur-
gente para que a redu-
ção das alíquotas de IPI 
não alcance os produ-
tos fabricados na Zona 
Franca de Manaus

O ministro André Mendon-
ça, foi sorteado para ser 
o relator da ADI (Ação 
Direta de Inconstitucio-

nalidade) apresentada no STF 
(Supremo Tribunal Federal) pelo 
governador do Amazonas, Wilson 
Lima (União Brasil), para alterar 
a redução da alíquota de IPI em 
relação aos produtos da ZFM 
(Zona Franca de Manaus).

Após ser protocolada pela PGE-
-AM (Procuradoria-Geral do Esta-
do do Amazonas), a ADI recebeu a 
identificação nº 7147 e foi distri-
buída ao gabinete de André Men-
donça. O relator decidirá sobre o 
pedido de medida urgente para 
que a redução das alíquotas de IPI 
não alcance os produtos fabrica-
dos na Zona Franca de Manaus.

O deputado federal Bosco Sarai-
va (Solidariedade) afirma que ele e 
outros parlamentares da bancada 
já entraram com uma ação contra 
a medida, e que irá aguardar os 
resultados de tal articulação. 

“Estamos trabalhando em cima 
do nosso recurso, que esperamos 
dar entrada até o final da semana. 
Não conheço o conteúdo do recurso 
interposto pelo Governo do Estado, 
reservo-me a não emitir opinião 
sobre possibilidades”, afirmou. 

A equipe do Em Tempo entrou 
em contato com a assessoria do 
senador Eduardo Braga para sa-
ber o posicionamento acerca do 
assunto, entretanto a resposta 
dada foi que a equipe “acha que 
não seria prudente a nenhum 
parlamentar fazer comentários 
a respeito”.   

Pedido de ADI
O governador do Amazonas, 

Wilson Lima, acionou o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) para 

DIvULGAçãO

DIvULGAçãO

Silveira recebeu indulto 

pedir a suspensão de decre-
to federal que reduz em 25% 
as alíquotas do Imposto sobre 
Produtos Industrializados (IPI) 
produzidos na Zona Franca de 
Manaus (ZFM). 

O Decreto 11.047/2022 da Pre-
sidência da República reduziu 
em 25% a alíquota do imposto 
dos produtos industrializados 
constantes da Tabela de Inci-
dência do Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados (TIPI), 
ressalvados apenas os prisyzi-
dos que não se beneficiam dos 
incentivos fiscais da ZFM.

O governador alega, entre 
outros pontos, que a medida 
causará prejuízo incalculável 
ao Estado do Amazonas, pois 

desencoraja as indústrias a se 
instalarem na localidade, des-
provida de cadeia logística e de 
recursos humanos capazes de 
concorrer com os demais entes 
da federação. Segundo Wilson 
Lima, a diferença de alíquota de 
IPI representa uma vantagem 
comparativa que os estimula a 
instalação na ZFM, e o decreto 
retira esse fator de atração.

Movimentação dos parlamentares 
A bancada federal do Amazo-

nas se reuniu na última quarta-
-feira (20) para discutir a nova 
redução de IPI, após o vazamento 
da informação que o presidente 
Jair Bolsonaro (PL), está prepa-
rando uma nova redução do tri-

buto que pode prejudicar a Zona 
Franca de Manaus. A reunião, 
que contou com a participação 
de senadores e deputados fede-
rais, ocorreu na casa do senador 
Omar Aziz.

O senador Omar Aziz (PSD) 
explicou que a bancada decidiu 
entrar com uma Ação Direta de 
Inconstitucionalidade (ADI) con-
tra o decreto através da Força 
Sindical, a fim de agilizar o an-
damento do processo. 

“vamos buscar a via judicial 
porque não aceitamos ne-
nhum direito a menos em re-
lação ao nosso modelo econô-
mico. A situação é grave e o 
futuro do Amazonas está em  
jogo”, afirmou.

GOVERNO 

O juiz Carlos Ferreira 
de Aguiar, da 12ª vara 
Federal do Rio de Ja-
neiro, concedeu 72 horas 
para o governo federal 
explicar a graça consti-
tucional concedida ao 
deputado federal Daniel 
Silveira (PTB). Em de-
creto, o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) perdoou 
a condenação do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
contra o parlamentar à 
pena de 8 anos e nove 
meses de prisão por atos 
antidemocráticos.

A decisão do juiz fede-
ral ocorre em ação po-
pular movida pelos ad-
vogados Rodolfo Prado 
e André Luiz Figueira. A 
informação foi publicada 
em primeira mão pela co-
luna do jornalista Fausto 
Macedo, no Estadão, e 
confirmada pela repor-
tagem do Metrópoles.

A ação contesta a pro-
ximidade do presidente 
com o parlamentar, o 
que, segundo os advo-
gados, violaria o princípio 
da impessoalidade.

As ações populares que 
questionam o decreto 
que concedeu o perdão 
tramitarão na Justiça 
Federal. A validade do 
ato, questionada pelos 
partidos políticos, corre 
no STF, sob relatoria da 
ministra Rosa Weber.

Na Amazônia, a Constituição usa fardas 
“O Brasil trata  a Amazônia como 

Colônia e os amazônidas como cida-
dãos de segunda classe”.  O desabafo 
do general Eduardo villas-Bôas, pro-
nunciado junto à mídia nacional, há 
quase duas décadas, vai ecoar ainda 
por muitos anos pelo país. Mudança 
de costumes e posturas preconcei-
tuosas não se dissipam de uma hora 
para a outra. É preciso obstinação e 
determinação de luta dos destrata-
dos e cultivo ao espírito de brasilidade 
efetiva por parte de nossos gover-
nantes, com a ajuda dos professo-
res e professoras. Afinal, o melhor 
momento institucional de nossa vida 
para formar o caráter e construir uma 
visão de mundo consistente e etica-
mente coerente de cidadania, depois 
do ambiente familiar, é na escola. 
E quando esses valores se referem 
à Pátria, todos os aplausos passam 
pelas instituições militares. 

Rodízio da brasilidade 
Um dos fatores - somados a uma 

densa Doutrina de Segurança Na-
cional - que dão papel dos militares 
essa importância singular, fica por 
conta de sua presença, em sistema 
de rodízio, em todo território nacio-
nal. Gaúchos, baianos, fluminenses… 
quem vem para a Amazônia, sempre 
por ela se apaixona e dissemina pelo 

resto de suas vidas a importância 
desse envolvimento amoroso com o 
país das águas e das matas, dos povos 
primitivos e, especialmente, de suas 
potencialidades naturais colocadas 
a serviço do Brasil e da Humanida-
de, como o banco genético de nossa 
biodiversidade. Aí estão as respostas 
para as demandas de saúde, beleza 
e alimentação integral, além, é claro, 
dos preciosos serviços ambientais 
de que tanto padece essa civilização 
predatória. 

Braço forte e mão amiga 
Infelizmente, na Amazônia, onde as 

Forças Armadas desempenham as 
atribuições  mais apreciadas e bem 
avaliadas pela população ribeirinha,  
o contingente é discreto à luz das 
dimensões continentais da região 
e das demandas de ocupação ci-
vilizatória e de proteção de que a 
floresta e o tecido social precisam. 
Nosso estado e seus vizinhos, sua 
localização geográfica e geopolítica, 
os estados que compõem a Amazônia 
Ocidental, precisariam do “braço forte 
e da mão amiga” com mais volume e 
contigentes, para instalação da paz, da 
integração da brasilidade e do partilha 
das oportunidades e potencialidades 
da região para a diversificação eco-
nômica, redução das desigualdades 

regionais e expansão da prosperidade 
social que podemos construir. Por que 
a União despacha batalhões inteiros 
para manter a ordem nos morros 
cariocas, e não expande a mesma atu-
ação para a Amazônia, onde as mes-
mas facções criminosas perpetram a 
ilicitude abertamente, de acordo com 
relatórios da Polícia Federal? 

Integração solidária 
Referimo-nos à importância do Co-

mando Militar da Amazônia, seu plano 
de trabalho e governança integrada, 
que investe na aproximação da vida 
cotidiana do cidadão comum, intera-
gindo positivamente com as demais 
instituições e segmentos públicos e do 
setor produtivo desta região frequen-
temente esquecida pela União. E os 
brasileiros que aqui vivem aplaudem 
o imperativo dessa interação. Este 
foi um Acórdão de 2016, envolvendo 
o Tribunal de Contas da União e o 
Ministério Público Federal, recomen-
dando mais ações compartilhadas e 
integradas, a começar pelos órgãos 
federais da região e sua interlocucao 
com os atores estaduais e municipais, 
um movimento decisivo e de funda-
mental relevância e emergência. 

CMA e Suframa 
Foi esse o resgate de propósitos 

conduzidos pela iniciativa do Pró-
-Amazônia, um movimento  interdis-
ciplinar e interinstitucional, desenha-
do no âmbito do Comando Militar da 
Amazônia e que emerge, com novas 
metas e planos, na atual gestão da 
Suframa, revisitada e redimensionada 
com obstinação e vigor, tanto pela  
equipe de comando como no conjun-
to de seus  servidores. A autarquia se 
transformou numa verdadeira agên-
cia indutora do desenvolvimento, in-
tegrando os estados da Amazônia Oci-
dental, mais o Amapá, e mobilizando 
parcerias com instituições de ponta, 
na área de pesquisa, desenvolvimen-
to e inovação de outros quadrantes 
da nação. 

Acertos, avanços e demandas da 
ZFM 

A O Comando Militar da Amazônia 
e a Suframa, ao  juntar objetivos e 
parcerias,  são instituições que es-
timulam a obviedade dessa movi-
mentação na realidade em que estão 
inseridas. No último debate da tribo, 
reunião do CODAM, o Conselho Re-
gional da Suframa, não havia distinção 
entre civis em militares, apenas um 
apelo contagiante – neste momento 
de ataque aos acertos do programa 
ZFM de redução das desigualdades 
regionais- de trabalharmos em con-

junto, em mutirão colaborativo, para 
manter a brasilidade, a integração e a 
união nacional. E, claro, investimentos 
e empregos de que precisamos. Se 
adubarmos o instinto da contenda, 
vamos semear ventos e colher tem-
pestades. Mas se fortalecemos o que 
nos une mais facilmente vamos co-
municar/consolidar nossos acertos, 
avanços e demandas, sem perder a 
identidade de cada um, muito menos 
as bandeiras comuns que nos reco-
mendam a comunhão dos planos e 
das conquistas.

Ordem do Dia
Este foi o espírito da Ordem do 

Dia, nas comemorações do Dia do 
Exército na semana passada, onde 
honrosamente fomos incluídos,  e o 
sentido das homenagens prestadas 
pelo Comando Militar da Amazônia. O 
brado do general vai ecoar ainda por 
muito tempo mas temos uma cons-
ciência coletiva que nos fraterniza e 
empurra para “A Pátria acima de tudo”, 
integrada e solidária, principalmente, 
para combatermos o preconceito, a 
injustiça, os estragos da desunião, dos 
conflitos com propósitos inconfes-
sos, do descuido com nosso aparato 
constitucional, a Bíblia de todos nós, 
que vivemos na Amazônia, civis e 
militares. Selva!!!

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal foi indi-
cado por Jair Bolsonaro, 
no entanto, já tomou de-
cisões que ‘desagrada-
ram’ o presidente 
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Pesquisa aponta intenção do consumidor para Dia das Mães

Ao menos 20 artesãos 
que produzem itens 
indígenas puderam 
participar da oportuni-
dade de comercializar 
seus artigos

A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria 
Municipal do Trabalho, 
Empreendedorismo e 

Inovação (Semtepi), encerrou 

PATrícIA lIMA

DIvulgAção

Shoppings têm a preferência dos consumidores para as compras

a exposição indígena “Expo 
upinima”, realizada no shop-
ping Ponta Negra, no bairro 
Ponta Negra, zona oeste, neste 
domingo, 24 o evento iniciou 
no dia 19, em alusão ao Dia do 
índio, e seguiu com visitação 
das 10h às 22h.

Etnias indígenas
Ao menos 20 artesãos que 

produzem itens indígenas pu-
deram participar da oportu-
nidade de comercializar seus 
artigos. Durante os seis dias 

de feira, 35 etnias foram re-
presentadas na exposição, cujo 
faturamento rendeu mais de 
r$ 6 mil aos participantes.

A Semtepi também contou 
com o apoio da empresa Info 
Store para confecção das ca-
misas personalizadas e teve 
diversas atrações, como ritual 
de pajelança, grupo de dança 
“Mulheres Amam”, grupo de 
música e dança do Tarumã, 
apresentação de dança infan-
til, desfile de roupas e pintura 
corporal.

Homenagem
De acordo com o diretor do 

Departamento de Economia 
Solidária e criativa (Desc) da 
Semtepi, Sidnei Magalhães, o 
nome escolhido para a expo-
sição se deve ao dialeto da 
língua nheengatu cujo termo 
“upinima” significa artesanato, 
em indígena, a fim de destacar 
a importância da data e a va-
lorização da categoria.

“Nós fizemos esse evento em 
alusão ao Dia do índio. En-

tão, foram seis dias de evento 
e em cada um deles houve 
apresentações culturais dos 
nativos. Foi gratificante ofe-
recer essa oportunidade aos 
frequentadores do shopping 
Ponta Negra, com rituais, pin-
tura corporal, dança, música 
e até desfile de moda. Além 
do artesanato que beneficiou 
os compradores e vendedores, 
essa foi uma semana muito 
produtiva para o resgate e a 
valorização da cultura indíge-
na”, salientou.

Manaus

 Para analisar o comporta-
mento dos consumidores ma-
nauaras na segunda maior sa-
zonalidade do setor comercial, o 
Dia das Mães, o Instituto Feco-
mércio de Pesquisas Empresa-
riais do Amazonas, realizou, no 
período de 4 a 14 de abril, pes-
quisa de intenção de compra. o 
levantamento entrevistou 315 
consumidores em diferentes 
zonas da cidade.veja abaixo, os 
destaques da pesquisa:  

- o que as mães desejam ga-
nhar de presente?  um dos des-
taques da pesquisa se refere aos 
presentes que as mães desejam 
receber no seu dia. Das 282 
entrevistadas, 23% desejam re-
ceber “Perfumes e cosméticos”, 
seguidas por 23% que esperam 

receber produtos de “vestuá-
rio”. “calçados” (15%) e “Bolsas e 
Acessórios” (12%) também estão 
entre os desejos de presentes 
das mães no período.  

- o que pretendem comprar? 
Nesse item da pesquisa, 27% 
responderam que planejam 
comprar “Perfumes e/ou cos-
méticos”, seguidos por 19% que 
pretendem comprar “calçados” 
e 16% que irão comprar peças 
de “vestuário”. os participantes 
também selecionaram “Almoço 
e/ou jantar” (15%), “Bolsas e/ou 
Acessórios” (11%) e “Flores e/ou 
cestas” (8%), como opções com 
os quais desejam presentear.   

- Quanto pretendem gastar 
por presente? As faixas de pre-
ços que apresentam as preten-

sões de gastos dos consumido-
res é liderada por “r$ 101,01 a 
r$ 200,00”, que foi selecionada 
por 45% dos entrevistados. “r$ 
50,01 a r$ 100,00” vem em 
segundo lugar entre as expec-
tativas de gastos e 19% dos en-
trevistados pretendem gastar 
de “r$ 201,00 a r$ 500,00”. 

- onde pretendem comprar 
o presente? 32% dos entre-
vistados farão as compras em 
“Shopping centers”, 31% prefe-
rem fazer as compras no “cen-
tro da cidade”. Já as “lojas de 
Bairro” são a opção predileta 
de 27% dos consumidores, en-
quanto 6% planejam fazer suas 
compras via “E-commerce”. 4% 
“Não souberam informar”, onde 
pretendem comprar o presente.

Economia
7

Gláucia Chairredacao@emtempo.com.br |

ECOnOMIa CRIaTIVa

Prefeitura  encerra feira de 
artesanato indígena ‘Expo Upinima’ 

Durante os seis dias 
de feira, 35 etnias 
foram representa-
das na exposição
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Prefeitura realiza hoje 7ª reunião do FOPAZFM

Pescadores artesanais da 
zona rural de Manaus, que 
buscam nos rios a alimen-
tação diária, receberam 

ações do Instituto de Desen-
volvimento Agropecuário e Flo-
restal Sustentável do Amazonas 
(Idam) para emissão do Cartão 

DIvulgAçãoIIDAM

DIvulgAção

Pessoas que pescam para sobrevivência passaram a ter os mesmos direitos e garantias

SEMTEPI

 A Prefeitura de Manaus, por meio 
da Secretaria Municipal do Traba-
lho, Empreendedorismo e Inovação 
(Semtepi), realiza hoje, 26, às 14h, 
a 7ª reunião do Fórum Municipal 
Permanente de Articulação da Zona 
Franca de Manaus (FoPAZFM), no 
auditório da Federação das Indús-
trias do Estado do Amazonas (Fie-
am). A reunião dá prosseguimento 
às atividades que visam à promoção 
e ao estímulo dos três pilares da 
Zona Franca de Manaus (ZFM): in-
dústria, comércio e agropecuária.“o 
FoPAZFM foi criado para fortalecer 
essa articulação com a ZFM. Essa 
ação é muito importante para as 
ações integradas entre as insti-
tuições que o compõem e para as 
resoluções voltadas às ações que 
foram colocadas à disposição des-
te fórum, para que as secretarias 
mudassem o seu pensamento e 
pudessem fazer um planejamento, 
para atender às demandas de for-
ma permanente em suas unidades”, 
destacou o secretário da Semtepi, 
Radyr Júnior. 

o evento contará com a presen-

ça de representantes de federa-
ções como a do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo no Amazonas 
(Fecomércio-AM); das Indústrias 
do Estado do Amazonas (Fieam); 
da Agricultura e Pecuária do Esta-
do do Amazonas (Faea); dos Tra-
balhadores na Indústria (FTI); dos 
Trabalhadores Rurais, Agricultores 
e Agricultoras Familiares do Esta-
do do Amazonas (Fetagri-AM); e 
dos Trabalhadores no Comércio do 
Estado do Amazonas (Fetracom-
-AM). Além dessas, outras entida-
des estarão presentes, entre elas o 
Instituto Nacional de Colonização e 
Reforma Agrária (Incra); o Instituto 
de Desenvolvimento Agropecuário 
e Florestal Sustentável do Estado 
do Amazonas (Idam); as secretarias 
municipais de Agricultura, Abasteci-
mento, Centro e Comércio Informal 
(Semacc); da Mulher, Assistência 
Social e Cidadania (Semasc); de Fi-
nanças e Tecnologia da Informação 
(Semef); as secretarias estaduais de 
Produção Rural (Sepror) e de De-
senvolvimento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Sedecti).

Da redação

Idam cadastra pescadores artesanais 
para emissão do cartão do produtor AM alinha ações 

com embaixadores 
da Ásia

SUSTENTABILIDADE

o governo do Ama-
zonas, por meio da Se-
cretaria de Estado de 
Meio Ambiente (Sema), 
recebeu ontem (25), re-
presentantes de sete 
países da Ásia para uma 
reunião de alinhamen-
to de ações voltadas 
para o desenvolvimen-
to sustentável da Ama-
zônia. Em Manaus pela 
primeira vez, a comi-
tiva integra a Associa-
ção das Nações do Su-
deste Asiático (Asean).  
A reunião ocorreu na 
sede da Secretaria de 
Meio Ambiente e foi 
articulada pelo Mi-
nistério das Relações 
Exteriores. o encontro 
na capital reuniu em-
baixadores dos países 
integrantes da Asean: 
Indonésia, Malásia, 
Myanmar, Filipinas, 
vietnã, Singapura, Tai-
lândia, além de repre-
sentantes do Itamaraty. 
De acordo com o secre-
tário de Meio Ambiente 
do Amazonas, Eduardo 
Taveira, a reunião foi 
uma oportunidade de 
estreitar laços, com 
nações consideradas 
exemplos em inova-
ção e tecnologia para 
países em desenvolvi-
mento, como o Brasil.  
“Não foi à toa que a men-
sagem que o Amazonas 
passou é de estreitar 
esses laços para que a 
gente possa encontrar 
nossas próprias solu-
ções para o desenvol-
vimento. Saímos com 
um belo encaminha-
mento de aproximar as 
empresas, centros de 
pesquisas, universida-
des tanto do sudeste 
asiático, quanto aqui, 
em especial do Ama-
zonas, para que a gente 
possa fazer dessa ideia 
uma sinergia concreta”, 
enfatizou o secretário.

Fórum Municipal Permanente de Articulação da Zona Franca de Manaus

do Produtor Primário (CPP). A 
atividade aconteceu nas comu-
nidades São Sebastião e Agrovila 
e contou com a participação de 
80 famílias rurais.  

Direitos
o direito que beneficia famílias 

rurais de todas as regiões do 
Amazonas surgiu após inúmeros 
pedidos do setor pesqueiro, e já 
vem sendo executado pelo Idam. 
As exigências para inserção de 
pescadores e aquicultores ao 
benefício constam na Portaria 
Normativa nº 001/2020 que de-
fine critérios para a classificação 
das atividades.

Pessoas que pescam em pe-
quena escala, para a própria so-
brevivência, passaram a ter os 

mesmos direitos e garantias que 
os agricultores, como a isenção 
de alguns impostos, descontos 
nas compras de insumos, má-
quinas e equipamentos, além de 
permitir ao pescador a compro-
vação do exercício da atividade. 
“A inclusão dos pescadores ar-
tesanais no Cartão do Produtor 
Primário é um reconhecimento 
do governo do Amazonas que 
ao longo dos anos vai garantir 
muitos benefícios às famílias. 
Benefícios esses que vão desde 
a compra de insumos essen-
ciais para desenvolvimento da 
atividade até a participação em 
programas de comercialização 
da produção”, enfatizou o en-
genheiro de pesca e gerente de 
Apoio à Aquicultura e Pesca do 

Idam, Daniel Borges. 
A pescadora omaira Xavier, de 

55 anos, moradora da Comunida-
de São Sebastião há 15 anos, des-
tacou a importância do cartão 
do produtor. “Com esse cartão 
temos como comprovar nossa 
profissão, temos mais seguran-
ça em tudo para continuarmos 
morando onde amamos, que é 
aqui. Só tenho a agradecer”, co-
memorou.

Diferente da vizinha omaira, 
Paulo Souza nasceu na comu-
nidade e aos 55 anos sobrevive 
como agricultor familiar e agora 
terá acesso ao benefício como 
pescador artesanal. “Agora vou 
poder comprar materiais a preços 
menores e assim ganhar um pou-
co mais com a pesca”, disse Paulo.

 O  direito que beneficia 
famílias rurais de todas 
as regiões do Amazonas 
surgiu após inúmeros 
pedidos do setor pes-
queiro, e já vem sendo 
executado pelo Idam 
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Presidente do aeroclube fala 
do tempo no dia do acidente

Suspeito de assalto 
apanha até a morte

Luiz Mario disse que 
avião decolou com 
bom tempo no dia de 
acidente com para-
quedistas, com ME-
TAR acessível 

Bianca Fatim

O presidente do Aeroclube 
do Amazonas, Luiz Mario 
Peixoto, declarou que, em 
15 de abril, dia do aciden-

te com os paraquedistas, o avião 
decolou com a meteorologia ade-
quada e que os atletas que esta-
vam na aeronave não saltariam se 
estivessem inseguros.

Luiz afirmou que nenhum avião 
decola se as condições climáticas 
não tiverem boa e que a aeronave 
tinha acesso a uma ferramenta 
com as condições climáticas.

“Nenhum piloto decola se não 
tiver uma meteorologia adequada 
para o voo. No momento tinha a 
meteorologia adequada. A aerona-
ve decolou com o METAR acessível 
[ferramenta para verificar as con-
dições climáticas] e pousou com 
o METAR acessível”, declarou em 
entrevista para uma emissora local.

O presidente do aeroclube res-
salta que o paraquedismo é uma 
atividade solitária e que cada um 
é responsável pelo seu salto, por 
isso, os atletas não saltariam se 
tivessem se sentindo inseguros.

“O atleta quando entra na ae-
ronave, não é obrigado a saltar. 
Então, todos que saltaram tinham 
a segurança que iriam pousar. Isso 
foi uma fatalidade, ninguém salta-
ria do avião se eles se sentissem 

DIVULGAÇÃO

No dia do acidente, o avião saiu do aeroclube e os paraquedistas tinham a intenção de tocar o solo no mesmo local. Quatro deles tiveram pousos alterados

LINCHAMENTO

Elizeu Lopes

Suspeito de cometer 
assaltos na Zona Leste, 
um homem, que não foi 
identificado até o mo-
mento, foi linchado. O 
fato aconteceu na tarde 
da segunda-feira (25), 
na avenida Itaúba, bair-
ro Jorge Teixeira.

De acordo com infor-
mações da população, o 
suspeito estava come-
tendo diversos assaltos 
no bairro. Ele entrou 
em uma loja de sucata, 
abordou um dos funcio-
nários e o agrediu. O as-
saltante estava armado 
e o proprietário da loja 
conseguiu tirar a arma do 
assaltante. A vítima pe-
diu socorro e populares 
conseguiram deter o in-
frator, desferindo várias 
pauladas contra o ladrão. 
O homem não resistiu e 
foi a óbito no local.

Um morador do bair-
ro, que não quis se 
identificar, afirmou que 

antes de ser morto, o 
homem levou mais de 
20 coronhadas, com a 
própria arma utilizada 
no roubo.

“Esse homem, além 
das pauladas, levou cer-
ca de 20 coronhadas na 
cabeça com a arma que 
era dele. Após confir-
marem o assassinato, 
a arma tomou chá de 
sumiço, alguém pegou 
e levou “, disse.

O suposto ladrão tra-
java um calção azul e 
uma camisa cinza e os 
populares informaram 
que ele não era da área. 
O seu rosto ficou total-
mente desfigurado com 
os golpes que recebeu.

O corpo do homem foi 
removido do local pelo 
Instituto Médico Legal 
(IML), onde aguarda 
identificação de familia-
res. A Delegacia Espe-
cializada em Homicídios 
e Sequestros (DEHS) vai 
investigar a real motiva-
ção e autoria do crime.

Homem é procurado por matar 
amante e roubar casa na ZL

REPRODUÇÃO

Crimonoso demonstrou frieza após cometer o crime, segundo o delegado da DERFD

Bianca Fatim

Com o objetivo de pa-
gar uma dívida de R$1.500 
para traficantes, Jander 
Andrade da Silva, vulgo 
‘Batata’, torturou até a 
morte o industriário Leo-
nardo Paz de Oliveira, que 
tinha 33 anos, e tinha um 
relacionamento amoroso 
com o suspeito. Além do 
assassinato, ‘Batata’ ain-
da roubou diversos itens 
da casa da vítima. O crime 
ocorreu no dia 9 de mar-
ço deste ano, por volta 
das 7h, no bairro Coroado, 
Zona Leste de Manaus

De acordo com o titular 
da Delegacia Especializa-
da em Roubos, Furtos e 
Defraudações (DERFD), 
Adriano Félix, a especiali-
zada identificou o suspei-
to por meio de imagens de 
uma câmera de segurança 
e da desconfiança de que 
o autor do crime teria pro-
ximidade com Leonardo.

prOCurAdO

“No primeiro momento 
percebemos que o sus-
peito tinha uma certa in-
timidade com a vítima, 
era um amigo ou tinha 
algum relacionamento. 
A partir daí nós come-
çamos a trabalhar em 
cima dessa informação”, 
afirmou o delegado.

O pai do suspeito in-
formou à polícia que o 
filho tinha uma dívida de 
R$1.500, por conta do trá-
fico de drogas. Ele teria 
pedido dinheiro empres-
tado do genitor, que não 
tinha o dinheiro.

A partir daí, Jander, o 
‘Batata’ traçou o pla-

no de assaltar a casa 
de Leonardo e matá-lo 
em seguida. Para não 
agir sozinho, chamou 
o primo, que é menor 
de idade, para ajudá-
-lo com o crime. Ele 
aceitou, mas no dia do 
fato, ficou com medo e 
desistiu de participar.
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inseguros. O paraquedismo é uma 
atividade solitária, cada um é res-
ponsável pelo seu salto”, finalizou 
o presidente do aeroclube.

relembre o caso
Um grupo de 14 paraquedista 

realizou um salto na última sexta-
-feira, quando a equipe foi sur-
preendida por uma forte chuva, 
atrapalhando a descida. Na oca-

sião, quatro paraquedistas foram 
levados pelo forte vento. Um dos 
esportistas caiu em meio a fia-
ção elétrica no bairro Compensa, 
na Zona Oeste da capital, e foi 
socorrido por populares com a 
integridade física preservada.

Outros três paraquedistas caíram 
no Rio Negro, um foi resgatado 
ainda na sexta-feira por pesca-
dores, que passavam pelo local e 

avistaram o homem no rio. A para-
quedista Ana Carolina, de 27 anos 
foi encontrada sem vida na manhã 
de sábado (16). O corpo da jovem 
estava na ponta de uma praia, lo-
calizada no Distrito de Cacau Pirêra. 

O último paraquedista, Luiz 
Henrique, segue desapareci-
do. Equipes de autoridades do 
Amazonas estão em operação 
de resgate com 74 agentes 

das forças de segurança, com 
apoio de cinco embarcações e 
um helicóptero. Um gabinete 
de crise do governo estadual 
acompanha as buscas do pa-
raquedista e a família além de 
montar uma equipe particu-
lar para encontrá-lo, também 
oferece uma recompensa de 
R$20 mil para quem encontrar 
o advogado com vida.
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Prefeito entrega na próxima 
semana novo espaço no Mauazinho 

Wilson Lima entrega o Caic+ Especialidades na Zona Norte 

David Almeida realizou 
uma série de fiscali-
zações em obras de 
recuperação em áreas 
atingidas por erosões

Na próxima segunda-feira 
(2), será entregue o es-
paço público instalado na 
rua Manoel Ribeiro, no 

bairro Mauazinho, Zona Sul da 
cidade. O prefeito de Manaus, 
David Almeida, realizou uma sé-
rie de fiscalizações em obras de 
recuperação em áreas atingidas 
por erosões em diversos bairros 
da capital.

“Estamos recuperando diversas 
áreas como essa em Manaus, em 
todas as zonas da nossa cidade. 
Estamos nos bairros São Raimun-
do, Cidade Nova, Cidade de Deus, 
Santa Etelvina e aqui no Maua-
zinho. Encontramos uma cidade 
cheia de problemas com relação 
a essas erosões, que nós estamos 
resolvendo. Estamos aqui com a 
nossa equipe de Infraestrutura,  
todo mundo trabalhando diu-
turnamente. Aproveitamos que 
agora o sol saiu, estamos há dois, 
três dias sem chover, e nós vamos 
avançar ainda muito mais, para 
que, nos próximos dias, possamos 
entregar essa obra, totalmente 
revitalizada, à população aqui do 
Mauazinho”, enfatizou Almeida.

Os serviços foram realizados 
por uma empresa terceirizada, 
sob a coordenação da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura (Se-
minf). No total, foram mais de 45 
metros de erosão causados por 
construções irregulares na região 
que já é geograficamente erosiva.

Para impedir que novas ocupa-
ções ocorram na área, a Prefei-
tura de Manaus construiu uma 
praça com área de lazer para 
crianças, jovens e adultos no de-
correr da via.

Para o titular da Seminf, Renato 
Júnior, a implantação de espa-
ços de convivência nas áreas que 
estão sendo recuperadas pela 

O Caic+ Dra. Maria Helena Freitas é o terceiro reinaugurado este ano, com oferta de novas especialidades médicas

O governador Wilson Lima 
entregou o Centro de Atenção 
Integral à Criança e ao Adoles-
cente (Caic+) Dra. Maria Helena 
Freitas de Góes, no bairro Novo 
Israel, Zona Norte de Manaus. 
A unidade é a terceira do tipo 
reinaugurada em Manaus este 
ano, após passar por revitaliza-
ção e receber novas especiali-
dades médicas, e a ação acon-
teceu nesta segunda-feira (25).

Wilson Lima destacou que os 
Caics+ ampliam a faixa etária de 
atendimento, abrangendo ado-
lescentes até 17 anos, e ofertam 
um número maior de especiali-
dades e serviços médicos.

O novo perfil de atendimento 
Caic+ é resultado de ações do 
projeto Criança Amazonas, que 
faz parte do programa Saúde 
Amazonas, lançado pelo gover-
nador Wilson Lima e executado 
pela Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM).

“Quando a gente fala de Caic+ 
não é só o aumento de uma 
sala. Não adiantava a gente en-
tregar um prédio bonito e novo 
sem ampliar esse atendimento 
a essas crianças e adolescentes. 

SAÚDE

Quando a gente fala de Caic+ a gente 
está falando de mais atendimentos, 
são cinco especialidades a mais, fora 
a telemedicina que será oferecida 
por meio do Albert Einstein de São 
Paulo”, destacou o governador.

Com o Caic+, crianças e adoles-

centes de Manaus passam a contar 
com novas especialidades médicas, 
além da pediatria, como a neu-
ropediatria, nutrologia, ortopedia, 
psiquiatria e infectologia.

A nova unidade de saúde  oferta, 
ainda, serviços de apoio diagnóstico 

em neurologia e cardiologia, tria-
gem neonatal, odontologia, apoio 
terapêutico em psicologia, enfer-
magem e farmácia.

Acesso
O agendamento de atendimen-

Além do Mauazinho, o prefeito David Almeida ainda vistoriou os serviços realizados no bairro Cidade Nova, no Francisca Mendes e no Grande Vitória

tos no Caic+ Especialidades 
ocorre via Sistema Nacional 
de Regulação (Sisreg), se-
guindo critérios de priorida-
de e gravidade.

O paciente, de 0 a 17 anos, 
realiza o atendimento em 
uma Unidade Básica de Saú-
de (UBS) e recebe o encami-
nhamento para os serviços 
do Caic+.

O encaminhamento precisa 
ser inserido no Sisreg na uni-
dade de saúde que solicitou o 
atendimento especializado.

É importante que pais e 
responsáveis das crianças e 
adolescentes que necessi-
tam dessa assistência man-
tenham os dados do cadastro 
atualizados no Sistema Único 
de Saúde (SUS), para receber 
informações do status do seu 
procedimento, consulta ou 
exame.

“É muito importante para 
a comunidade porque tan-
to a criança quanto o ado-
lescente conseguem ter o 
atendimento completo”, 
disse o secretário da SES-
-AM, Anoar Samad.

RUAN SOUZA/SEMCOM

gestão municipal só comprovam 
a pretensão do prefeito David 
Almeida de levar para todos os 
bairros da capital opções de lazer 
para a população.

“Estamos vendo de perto a 
necessidade da população ma-
nauara e, graças à determina-
ção do prefeito David Almeida, 
podemos realizar esses serviços 
que garantem qualidade de vida 
aos moradores dessas áreas. Va-
mos manter o mesmo padrão de 
qualidade nos outros bairros”, 
afirmou Júnior.

Além do Mauazinho, o prefeito 
David Almeida ainda vistoriou os 
serviços realizados no bairro Ci-
dade Nova, no Francisca Mendes 

e no Grande Vitória

Outras ações da Prefeitura
Nesta semana, de 25 a 27 de abril, 

das 8h às 18h, a Secretaria Muni-
cipal de Saúde (Semsa) promove 
o Treinamento para Implantação 
e Implementação do Serviço de 
Atendimento às Vítimas de Violên-
cia Sexual (Savvis) em unidades da 
capital e do interior do Amazonas.

O evento vai capacitar 35 profis-
sionais das áreas de saúde, edu-
cação, assistência social e Justiça, 
para a promoção de uma atenção 
humanizada à vítima de violência 
sexual na rede intra e intersetorial 
de atendimento.

A médica Zélia Campos, coorde-

nadora do Savvis da Maternidade 
Dr. Moura Tapajóz, esclarece que 
a violência sexual é considerada 
um problema de saúde pública 
por trazer consequências, tan-
to em âmbito individual quanto 
coletivo, e observa que as víti-
mas necessitam de mais locais 
com atendimento especializado. 
“O número de locais com aten-
dimento especializado no Ama-
zonas ainda é escasso. Estamos 
trabalhando para essa ampliação, 
mas ainda recebemos muitos pa-
cientes vítimas de violência de 
outras unidades de Saúde de Ma-
naus e do interior do Amazonas”, 
revela a médica.

O curso abordará os temas: Im-

plantação do Savvis; Visão geral: 
breve histórico, objetivos, pano-
rama atual e legislações; Rotina 
do atendimento ambulatorial e 
nos casos de urgência; Assistência 
Farmacêutica; Banco de dados, 
organização interna do setor e 
fluxo de atendimento; Aspectos 
psicológicos do primeiro atendi-
mento; Atuação do Serviço Social 
e da Enfermagem; Tráfico de seres 
humanos; Ficha de notificação; 
Síndrome do Segredo e Danos 
secundários; Agressores: possi-
bilidades e tratamentos. Também 
serão realizadas aulas práticas na 
MMT e uma visita ao Instituto da 
Mulher Dona Lindu, para orien-
tações sobre Abortamento Legal.
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Elon Musk compra rede social 
Twitter por US$ 44 bilhões 
Segundo Bret Taylor, 
presidente do conse-
lho independente do 
Twitter, um dos pontos 
considerados para a 
venda da empresa foi o 
impacto nas ações para 
os acionistas

A rede social  Twitter co-
municou oficialmente, 
ontem (25), que acei-
tou a oferta de compra 

do bilionário Elon Musk de 
US$ 44 bilhões, com cada ação 
avaliada a US$ 54,20. Segundo 
o comunicado do Twitter, o 
conselho da empresa apro-
vou por unanimidade a compra, 
que será concluída ao longo de 
2022. Ao final, a empresa terá o 
seu capital fechado, tornando-
-se uma empresa privada. 

Segundo Bret Taylor, presi-
dente do conselho indepen-
dente do Twitter, um dos pon-
tos considerados para a venda 
da empresa foi o impacto nas 
ações para os acionistas. “O 
conselho do Twitter condu-
ziu um processo cuidadoso 
e abrangente para avaliar a 
proposta de Elon com foco 
deliberado em valor, certeza 
e financiamento. A transação 
proposta proporcionará um 

DivUlgAçãO

O bilionário insiste que não 
está interessado em ganhar 
dinheiro com o Twitter

trabalhar com a companhia 
e a comunidade de usuários 
para destravar isso.”Nesta se-
gunda, Musk já havia tocado 
no assunto com a seguinte 
mensagem: “Espero que mes-
mo as minhas piores críticas 
continuem no Twitter, por-
que isso é o que liberdade de  
expressão significa”.

O interesse do bilionário Elon 
Musk de comprar o Twitter 
levanta dúvidas sobre as mo-
tivações do fundador da Tes-
la e o que ele pode mudar  
na plataforma.

Para Musk, o serviço não está 
cumprindo seu potencial como 
uma “plataforma de liberda-
de de expressão”, enquanto 
as empresas de mídia social 
estão implementando ações 
para conter a desinformação 
e o discurso de ódio. O bilio-
nário insiste que não está in-
teressado em ganhar dinheiro  
com o Twitter.

Valor controverso
As opiniões dos acionistas do 

Twitter variem sobre qual seria 
um preço justo para um acordo, 
muitos entraram em conta-
to com a empresa.Segundo a 
Reuters, esperava-se que o 
conselho do Twitter avaliasse 
que a oferta de Musk é muito 
baixa quando o resultado dos 
lucros trimestrais da empresa 
forem divulgados na próxima 
quinta-feira (28). 
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prêmio em dinheiro substan-
cial e acreditamos que é o 
melhor caminho a seguir para 
os acionistas do Twitter.”

Com o anúncio do negócio, 
Musk se manifestou oficial-
mente e repetiu o refrão so-
bre liberdade de expressão. 

“liberdade de expressão é o 
seio de qualquer democracia 
funcional, e o Twitter é a pra-
ça digital em que tudo que 
importa para a humanidade 
é debatido”, disse Musk. “Eu 
também quero transformar o 
Twitter em algo melhor do que 

nunca ao melhorar os produtos 
com novos recursos, tornando 
os algoritmos em código aber-
to para melhorar confiança, 
atacando robôs de spam e au-
tenticando todos os humanos. 
O Twitter tem imenso poten-
cial – e eu estou ansioso para 
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Serão mais de 15 moda-
lidades disputadas por 
equipes ou individuais 

EM TEMPO 

Abriram, nesta segunda-
-feira (25), as inscrições 
para a 15ª edição dos Jogos 
das Escolas Particulares 

do Amazonas (Jepam). 
Organizada pelo Sindicato dos 

Estabelecimentos de Ensino Pri-
vado do Estado do Amazonas 
(Sinepe-AM), a competição deve 
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A competição deve reunir 
mais de mil atletas

REPROduçãO

reunir mais de mil atletas, que 
concorrerão em mais de 15 mo-
dalidades esportivas, individuais 
e coletivas. 

As instituições interessadas 
em participar devem se inscrever 
até sexta-feira (29), na sede do 
Sinepe-AM, localizada no edifício 
The Place Business, na rua Belo 
Horizonte, 19, Adrianópolis.

O Jepam serve como seletiva 
para os Jogos Escolares do Ama-
zonas (JEA’S), nas modalidades fu-
tebol, handebol, vôlei, futsal, han-
debol e xadrez. Além dos esportes 
que servirão como classificação, 
a competição contará com mais 
10 modalidades – basquetebol, 

queimada, judô, dança, ginástica 
rítmica, jiu-jitsu, karatê, ginástica 
artística, tênis de mesa, atletismo, 
natação e badminton.

A abertura do Jepam irá acon-
tecer no dia 19 de maio, às 16h, na 
Arena Amadeu Teixeira, na Rua 
Loris Cordovil - Flores. Os jogos 
ocorrerão nos dias  20, 21, 22, 27, 
28 e 29. E, segundo a presidente 
do Sinepe-AM, Laura Andrade, a 
expectativa é que esta seja mais 
uma edição em que os atletas 
surpreenderão o público com o 
desempenho em quadra.

“Praticar esportes é fundamen-
tal para o desenvolvimento físico 
e emocional dos estudantes. Além 

Inscrições para Jogos das Escolas 
Particulares do AM estão abertas 

CBF demite 
equipe de 
arbitragem

MUDANÇAS

A CBF demitiu, nesta 
segunda-feira (25), dez 
funcionários que faziam 
parte do departamento 
de arbitragem, incluin-
do Sérgio Corrêa, res-
ponsável pelo VAR e um 
dos nomes mais antigos  
do departamento. 

A medida é parte do 
processo de reestrutu-
ração do setor coman-
dado por Wilson Sene-
me, recém-empossado 
como presidente da Co-
missão de Arbitragem  
da entidade.

Os outros profissio-
nais desligados foram 
Manoel Serapião, res-
ponsável pela análise da 
arbitragem, coronel Ma-
rinho, ouvidor, Cláudio 
Cerdeira, José Mocellin, 
Nilson Monção, Almir 
Alves de Mello (respon-
sável por cortes de vídeo 
do VAR), Marta Maga-
lhães (psicóloga) e Érika  
Krauss (logística).

Corrêa totalizou 16 
anos de passagem pela 
entidade. Ele ocupou os 
postos de presidente da 
Comissão Nacional, di-
retor do departamento 
de arbitragem e respon-
sável pela implantação  
do VAR.

“Entendo e concordo 
que a arbitragem preci-
sava da oxigenação. Claro 
que gostaria de conti-
nuar contribuindo, mas 
como fui presidente por 
quase uma década, com-
preendo, apoio e torcerei 
pelo projeto que gosto 
muito. (Seneme) Foi mui-
to claro que o projeto até 
o momento foi bem ela-
borado, mas era neces-
sário um passo adiante. 
Sai uma geração dos 60 
anos e entra a dos 40, 50 
anos”, disse Corrêa, em 
entrevista ao “ge”.

Missão Brasileiro CBJJ de Jiu-jitsu
Nos tatames manauaras nes-

te momento, o maior assunto é 
a expectativa da competição de 
jiu-jitsu mais importante do ca-
lendário nacional, o Campeonato 
Brasileiro da Confederação Bra-
sileira de Jiu-Jitsu (CBJJ), que 
acontece entre os dias 6 e 15  
de maio

Após dois anos de espera tere-
mos o “Brasileiro CBJJ” de Jiu-Jitsu 
em 2022 com todas categorias na 
tradicional casa deste certame Gi-
násio José Corrêa, em Barueri, SP. 
Em 2021, não houve a participa-
ção das crianças, devido a pan-
demia e não haver, ainda, a vaci-
nação para todas as faixas etárias  
participantes.

Teremos um ginásio repleto 
de amazonenses entre crianças, 
adolescentes e adultos, além dos 

treinadores e familiares de nossos 
atletas, demonstrando suas habi-
lidades entre os aproximadamente 
10 mil atletas que vão se apresentar 
em busca de um espaço no pódio. 
E a certeza que teremos diversos 
caboclos despontando nas cate-
gorias deste campeonato. Aque-
les que ainda não se inscreveram, 
descreveremos os valores, em 
média, da logística para participar: 
filiação na federação valor R$ 40; 
inscrição até 27 de abril valor R$ 
240; passagens aéreas Manaus – 
São Paulo, aproximadamente R$ 
1.200 e estadia para quatro dias, 
alimentação e transporte (media 
de tempo de viagem para cam-
peonatos) aproximadamente  
R$ 1.000.

Estes valores, levaram a uma 
explosão nas vendas de rifas 

nas academias, busca por apoio 
de políticos e empresários, fei-
joadas beneficentes e também 
de atletas pedindo dinheiro nos 
semáforos de nossa capital. 
Verificamos, de um tempo para cá, 
vários atletas anunciando em suas 
redes sociais a venda de rifas, as 
famosas “cartelas bergo”, conten-
do, em média, 100 nomes e os 
participantes escolhem 1, a própria 
cartela tem um nome pré-impresso 
aleatório, com o vencedor. A coisa 
ficou tão exagerada, que temos 
alguns atletas usando isso como 
fonte de renda pessoal e forma 
de “patrocínio” para se sustentar e 
treinar de forma exclusiva.

Há, também, os atletas nos se-
máforos da cidade, que vendem 
trufas, bombons ou simplesmente 
estão pedindo dinheiro. uma outra 

forma alternativa para arrecadar 
fundos e bancar os custos de par-
ticipação nas competições onde 
há necessidade de deslocamento. 
Infelizmente, há aquelas pesso-
as que se aproveitam da situação 
para benefício próprio, alegando 
estarem arrecadando fundos para 
participação em um campeonato 
e na verdade, como mencionado 
acima, estão se valendo disso como 
fonte de renda pessoal, se aprovei-
tando da boa vontade das pessoas 
que tentam ajudar os atletas da 
região.

de qualquer forma, a parti-
cipação em um campeonato 
fora do estado já é uma saga 
que se inicia na busca por re-
cursos, tão intensa quanto os 
treinamentos nas academias. 
A grande certeza são duas: Teremos 

ótimos resultados nas mais diversas 
faixas, idades e categorias. O apoio 
da iniciativa privada e do estado 
podem potencializar os resultados. 
Já estamos ansiosos para 
contar aos leitores nossos 
resultados obtidos.

disso, é uma maneira de desen-
volver habilidades e caracterís-
ticas como disciplina, respeito e 
trabalho em equipe”, comentou a 
presidente do sindicato.

A última edição do Jepam foi 
realizada em 2019, antes da pan-
demia, e contou com a participa-
ção de mais de 1.300 atletas, de 
47 instituições de ensino. Colégio 
La Salle, Colégio Adalberto Val-
le, Instituto Batista Ida Nelson, 
Centro Educacional Recanto da 
Criança, Centro Educacional Sé-
culo, Instituto Professor denizard 
Rivail, Fundação Matias Machline 
e Colégio Martha Falcão foram 
premiados na competição.

Diego Gomes Forero / Ricardo César Garcia Amaral Filho

di_forero@hotmail.com 
amaral.mfc@gmail.com
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Grafiteiro paulista faz intercâmbio cultural no Amazonas
Divulgação

Divulgação

o muralista Xicolors 
aposta no intercâmbio e 
troca de conhecimentos 

o curso já está disponível no 
YouTube 

as intervenções urbanas pro-
vocadas por artistas locais da 
street art e suas mais variadas 
técnicas chamam atenção para 
um novo momento. 

o muralista natural de São Pau-
lo e recém-chegado em Manaus, 
Francisco de Queiroz luna, de 26 
anos, ou mais conhecido como 
Xicolors, participa de intercâm-
bio cultural.

Com passagem e residência em 
Recife, cidade onde morava seu 
avô, ele faz parte desse time que 
vem criando por meio da arte 
visual com o graffiti, o encontro 
da vida com a natureza e, conse-
quentemente, o fortalecimento 
desse movimento na terra do 
x-caboquinho. 

Hospedado na casa do mura-
lista baiano e criado no interior 
do amazonas, Rai Campos, ou 
melhor, o Raiz, como ficou co-
nhecido, e cumprindo uma es-

pécie de residência artística no 
amazonas com objetivo de troca 
de conhecimentos, realidades e 
concepções artísticas, Xicolors 
que trabalha com estilo “graffiti 
Root Style” já traz uma bagagem 
e longa experiência podendo se 
considerar o caçula entre uma 
legião de grandes nomes dessa 
cena no Brasil. 

Ele que resolveu conhecer ama-
zônia em função das lembranças 
de infância durante o período de 
escola, das brincadeiras rabiscan-
do, pesquisas de campo e das 
histórias contadas pelo seu avô já 
falecido teve logo em seu destino 
assim que chegou na região um 
contato direto com a floresta e 
permaneceu durante dois anos 
imerso nas matas em uma mis-
são espiritual, pesquisa e contato 
com vários tipos de elementos ao 
longo do Rio Purus, período esse 
em que o mundo vivia os primeiros 

reflexos da pandemia.
“Resolvi vir pra Manaus conhe-

cer a capital da amazônia e a Zona 
Franca que meu finado avô nor-
destino e pichador (na época da 
ditadura) citava. Conheci o Raiz 
em um outro momento durante 
uma viagem e quando decidi vir 
para Manaus o reencontrei por 
aqui e ele quem me apresentou 
a cidade desde então sigo por 
aqui”, diz. 

Xicolors adianta que tem al-
guns projetos para serem realiza-
dos em Manaus e que estão em 
sua pauta de prioridades, entre 
eles: um é estruturar uma galeria 
atelier no Centro Histórico de 
Manaus e promover intercâm-
bios de residência artística en-
tre muralistas de outras cidades, 
por meio de exposições, ofici-
nas e projetos apostando nessas 
manifestações e intervenções  
do gênero.

GRAFFITI 
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Entre os dias 27 e 29 de maio, a exposição “Exaltação 
Saterê Maué”, do artista plástico Josivan Castro, fica 
em cartaz na primeira galeria de artes de Barreirinha 
(a 331 quilômetros de Manaus), localizada na sede da 

associação Cultural dos artistas e artesãos do município.
o projeto foi contemplado no programa Cultura Criati-

va 2021 – Prêmio amazonas Criativo, promovido pelo go-
verno do amazonas, por meio da Secretaria de Cultura e  
Economia Criativa.

Natural de Barreirinha, Josivan Castro se dedi-
ca às artes há mais de sete anos e, ao longo da car-
reira, participou de exposições em Manaus e Parintins. 
Ele conta que, para a mostra na cidade natal, buscou um 
olhar singular, por meio das telas, expondo a cultura e os 
hábitos indígenas, retratando rituais como o da tucandeira 
e a lenda do guaraná.

“a ideia da exposição ‘Exaltação Saterê Maué’ surgiu com 
a sensibilidade de exaltar o povo indígena e a dar a eles a 
visibilidade, o respeito pelo seu povo, pela sua cultura, seus 
costumes e sua posição na sociedade”, explica o artista. 

“São telas com detalhes realistas, aquarelas, abstratos 
e técnicas mistas. a primeira galeria de artes de Barrei-
rinha, aberta ao público, contará com obras exclusivas”. 
o titular da pasta de Cultura e Economia Criativa, Marcos 
apolo Muniz, enfatiza que é prioridade do governador Wilson 
lima ampliar as oportunidades para os trabalhadores da 
cultura no interior.

“Quando um projeto retrata a cultura dos povos indí-
genas e se aproxima do público, o governo do amazonas 
procura apoiar e incentivar porque esses artistas fomen-
tam um setor de muita relevância para o nosso estado”, 
comenta o secretário.

Trajetória
além de artista plástico, Josivan Castro é membro do Coletivo 

de artes Parintins em Cores e professor da oficina de artes 
da associação Cultural dos artistas e artesãos de Barreirinha.

Também ministrou aulas no liceu de artes e ofícios Clau-
dio Santoro, na unidade de Parintins. No portfólio, além de 
premiações e exposições, o artista inclui títulos como criador 
do projeto “Pintando na Escola”, contemplado pela lei aldir 
Blanc em 2021.

Exposição sobre 
‘Saterê Maué’ 
é destaque na galeria de 

artes de Barreirinha

Músico 
lança 
curso de 
respiração

TeRApêuTIcA

Com o objetivo de ajudar 
as pessoas com sequelas 
deixadas pela Covid-19, 
o músico victor Félix vai 
oferecer um curso que 
consiste em exercícios 
voltados para a respira-
ção diafragmática que é 
utilizada em terapias para 
diversas doenças.

os vídeos serão dis-
ponibilizados pela pla-
taforma Youtube, com o 
lançamento no dia 25 de 
abril, a partir das 19h. o 
acesso é gratuito e os in-
teressados poderão par-
ticipar de forma dinâmica 
e simplificada.

De acordo com o victor, 
a ideia nasceu após um 
longo período de pande-
mia no amazonas, “eu já 
ia iniciar o curso de res-
piração, mas a Covid-19 
adiantou esse processo. 
Resolvi fazer um curso de 
respiração terapêutica 
pra quem teve sequelas”.

a iniciativa foi contem-
plada no edital Zezinho 
Corrêa, da Prefeitura 
de Manaus, juntamente 
com a produtora audio-
visual la Xunga.

No dia 30 de abril, às 
19h, no instagram do 
músico (@victorfelix21), 
será transmitida a live 
de divulgação do curso e  
do edital.

Josivan Castro se dedica às 
artes há mais de sete anos

o projeto foi contemplado no 

programa Cultura Criativa 2021

Mostra é assinada 
pelo artista plástico 
Josivan Castro
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Os noivos Tarcisio Ribeiro e Gisela Lins de Albuquerque em dois tempos: na alegria do brinde e cortando o bolo na cerimônia civil de seu casamento, já apontado 
como o evento nupcial do ano, que terá festa cheia de charme em Trancoso, no Sul da Bahia. Os noivos formam um dos casais mais bonitos da nova geração!

. O presidente do Tribu-
nal Regional Eleitoral do 
Amazonas, desembar-
gador Wellington Araú-
jo, está convidando para 
sessão solene de posse. 

. Os desembargadores 
Jorge Lins e Carla Reis 
serão empossados, res-
pectivamente, nos car-
gos de presidente e vi-
ce-presidente da corte 
eleitoral. 

. O evento está marcado 
para o próximo dia 6, às 18 
horas, no auditório anexo 
ao Tribunal de Justiça do 
Estado do Amazonas. 

. Iniciando o mês em que se ce-
lebra o dia dos povos indígenas no 
Brasil, a Fundação Amazônia Sus-
tentável (FAS), em parceria com a 
Confederação Brasileira de Canoa-
gem (CBCa) e com a Embaixada da 
Irlanda, realizou o 2º Campeonato 
Regional de Canoagem Indígena. 

.  A competição aconteceu na co-
munidade indígena Três Unidos, lo-
calizada a 60 km de Manaus. Com 
atletas entre 10 e 23 anos, a disputa 
foi realizada no rio Cuieiras, situado na 

Área de Proteção Ambiental (APA) do 
Rio Negro, Unidade de Conservação 
(UC) atendida pela FAS,  

. Na prova feminina de 500 me-
tros, a vencedora foi Thaís Araújo, 
de 15 anos, da etnia Kambeba, e que 
garantiu o tempo de dois minutos e 
31 segundos. Já nos 200 metros, o 
ganhador foi Cristiano Cruz, 12 anos, 
da etnia Kambeba, que fez o percur-
so em apenas 56 segundos. O jovem 
Kambeba, Tailo Araújo, 17 anos, fez o 
tempo de um minuto e 56 segun-

dos se consagrando campeão nos 
500 metros juvenil. Ele também 
ficou na primeira colocação, na ca-
tegoria 200 metros K1, masculina, 
fazendo apenas 38 segundos.  Nos 
200 metros, o ganhador foi Antônio 
Araújo, Kambeba de apenas 14 anos, 
fazendo o tempo de 46 segundos. 
A jovem Thaís Araújo também foi 
campeã, na prova de 200 metros K1, 
fazendo em 48 segundos. Na pro-
va juvenil masculina, dessa mesma 
categoria, quem venceu foi Mateus 
Diniz, com 43 segundos.   

 . Os empresários Irani Ber-
tolini (Transportes Bertolini), 
Gilberto Novaes (Transire Ele-
trônicos) e Sun Un Song (Fun-
dação Matias Machline) serão 
homenageados pelo Sistema 
Indústria do Amazonas (FIEAM).  

.Os indicados receberão, 
respectivamente, o título In-
dustrial do Ano de 2020, 2021 
e 2022, em solenidade no dia 
27 de maio no SESI Clube do 
Trabalhador. Devido à pan-
demia de Covid-19, a tradi-
cional premiação não ocorria 
desde 2020. 

.Na mesma ocasião será 
reconhecido como Microin-

dustrial do Ano 2022 o em-
presário Daniel Pinheiro, 
da Biozer da Amazônia, fa-
bricante de cosméticos in-
cubada no Centro de Incu-
bação e Desenvolvimento 
Empresarial (Cide). A Reco-
farma Indústria do Amazo-
nas Ltda também receberá 
o diploma de Empresa Ex-
portadora de 2021. O de-
sembargador João de Jesus 
Abdala Simões e o Hospital 
e Maternidade Samel serão 
agraciados com a Medalha 
da Ordem do Mérito Indus-
trial Moysés Israel. O queri-
do Antonio Silva, presidente 
da FIEAM estará de anfitrião  
no evento. 

. Seguem em ritmo acelerado as ações de implanta-
ção e revitalização de faixas de pedestres em Manaus, 
visando oferecer mais segurança aos moradores  
da capital. 

.Desde novembro de 2021, a Prefeitura de Ma-
naus, por meio do Instituto Municipal de Mobili-
dade Urbana (IMMU), já implantou e revitalizou 
412 faixas de pedestres em todas as áreas da cida-
de. Locais com grande concentração de pessoas, 
como também próximo às escolas, são os princi-
pais pontos escolhidos para realizar ações de fai-
xas de pedestres. 

. Aplausos para a prefeitura! 

 . A Prefeitura de Manaus, por meio 
da Secretaria Municipal de Limpeza 
Urbana (Semulsp), entregou, ontem, 
um criativo coletor flutuante na ma-
rina do Davi, na estrada da Ponta Ne-
gra. Na ocasião, a secretaria também 
lançou o projeto “Gari Comunitário 

Fluvial”, que vai auxiliar os moradores 
e frequentadores do local a fazerem o 
descarte correto do lixo. 

 . O equipamento foi desenvolvido 
pelos servidores da Secretaria, na ges-
tão do antigo secretário da Semulsp, 

Sabá Reis, e vai ajudar a combater o 
descarte irregular de resíduos na área. 
Uma equipe de conscientização am-
biental atua no espaço, orientando so-
bre o descarte correto do lixo e o uso 
do coletor. Boa! 

. O “Gari Comunitário Fluvial” realiza, 

todos os dias, o recolhimento do lixo 
na comunidade e leva até o coletor 
flutuante. Em seguida, o material é 
acomodado em balsas e encaminha-
do ao aterro sanitário para o descar-
rego. No local, os resíduos sólidos são 
compactados e aterrados. 

No evento “Café com Amor e Inclusão”, da Lauschner Negócios 
Imobiliários, idealizado pela diretora executiva da empresa, a querida 
Grauben Lauschner, reuniu pessoas sensiveis à causa. O evento con-
tou com show infantil do jovem autista José Cohen, que foi aplaudido 
por uma platéia que incluia a vice-presidente da Caixa de Assistência 

da OAB-AM, Nancy Segadilha. O evento merece elogios!

O estrelado promoter Diógenes de Quei-
róz, comandando o badalado Camarote 
Allegria, que sacudiu a Marquês de Sapu-
cai no Sambódromo do Rio

O presidente do Tribunal de Contas do Estado do Amazonas, conselheiro Érico Des-
terro e Silva, recebendo homenagens no Teatro Amazonas, com a filha Clarissa e a 
esposa Milena, em evento concorridíssimo

Aniversariante da temporada, Eugênia Câmara comemorou a data reunindo 
amigos durante chá no Seringal Hotel, entre eles, Nelson e Dirce Nunes e Rose-
ly Derzi 

Os noivos Bruna Cichitte e Fábio Andrade, 
na linda festa de seu casamento, com o 
cenário deslumbrante do rooftop do Hotel 
Casa dos Frades, com sensacional vista para 
o Teatro Amazonas

MICHEL PAES
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Preconceito zero e também nada contra 
alguém melhorar de vida ou outro alguém 
prestar qualquer tipo de ajuda ao Gival-
do Alves, o ”mendigo de Planaltina”, mas 
transformá-lo em um novo herói, com di-
reito a cachê estipulado, lugares especiais 
em festas, camarote em desfiles de esco-
las de samba e outros que tais, vai uma  
diferença grande.

Toda essa farra, vale lembrar, foi alcançada 
graças à doença de alguém e ao sofrimento 

de um casal, que hoje, informa-se, luta para 
superar este triste episódio.

Aliás, tudo isso lembra uma frase da peça 
“A Vida de Galileu”, escrita por Bertolt Brecht: 
“infeliz a nação que precisa de heróis”.

Ao nosso caso, aqui, é triste um país 
que sempre se empenha em consagrar 
toda e qualquer suposta celebridade, in-
dependentemente do bem ou mal que ela  
tenha feito.

Basta surgir por acaso. 

Por tudo que vimos e ouvimos dele, até o 
próprio Givaldo, em vez de festa e paparica-
ção, precisa e muito mais de outro tipo de 
ajuda, psicológica e talvez até psiquiátrica.

E, por favor, que não exista atrás de tudo 
nenhuma armação por parte de influencers, 
só interessados em fazer crescer seus se-
guidores e respectivos ganhos, ou de quem 
quer que seja. Aí já vira caso de polícia.

Novos tempos
Imagine a cena: o cidadão, cansa-

do do trabalho, chega para assistir ao 
“Jornal das 10”, da GloboNews, e aí vê 
como principal notícia do GC: “Sabri-
na Sato aposta em look ousado, com 
direito a chicotinho”. O “Fantástico” 
também fez toda uma novela em 
cima.

Será que não é o caso de parar o 
mundo e todo mundo descer?

Menção honrosa
Por outro lado, das mais interes-

·Uma série sobre insônia estreia 
nesta terça-feira no “Bora Brasil”, 
da Band, às 7h30...

·... Curioso é que a personagem 
principal é a apresentadora do 
“Bora SP”, Maiara Bastianello.

·Silvia Abravanel vai assumir a 
apresentação do “Sábado Anima-
do” no SBT, já a partir deste próximo 
final de semana.

·Falam que a Rede TV! deve 
lançar um novo programa  
aos sábados...

·... E que a direção e apresen-
tação será de Caco Rodrigues,  
ex-SBT.

·A Globo deu início às gravações 
de “Encantado´s”, série de humor.

·Aliás, ainda da Globo a ordem na 
dramaturgia é voltar aos modos e 
costumes do passado...

· ... Por aí se entenda nada de no-
vela escrita ou gravada totalmente 
antes de estrear...

· ... A ordem é acompanhar o pas-
so a passo e voltar com os grupos 
de discussão.

·O Viva marcou para o próximo 
dia 30 a exibição do “Big Brother 
Brasil 3”, sempre aos sábados, 
16h15. É a edição da Sabrina Sato  
e Dhomini.

·A Band trabalha com a data de 
17 de maio para o lançamento da 
nova temporada do “MasterChef”.

C´est fini
No chamadão da Globo, Ana Ma-

ria Braga, Cauã Reymond, Fátima 
Bernardes, Galvão Bueno, Luciano 
Huck, Luís Roberto, Maria Beltrão, 
Marcos Mion, Manoel Soares, Pa-
trícia Poeta, Paolla Oliveira, Ser-
ginho Groisman, Tais Araújo e 
William Bonner.

Podemos entender como nomes 
em alta e considerados imprescin-
díveis no elenco da emissora.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

DIVULGAçãO

santes a reportagem do Dráuzio Va-
rella no “Fantástico sobre os desafios 
do SUS nas regiões mais isoladas do 
Brasil.

Uma versão estendida certamente 
daria um “Globo Repórter”.

Série
Muito boa a série “Anatomia de um 

Escândalo”, da Netflix, baseada no li-
vro de Sarah Vaughan.

Mas, por favor, o ator principal não 
é o Murilo Fraga, do SBT. Apesar da 

DIVULGAçãO

Qual o segredo e os interesses por 
trás do mendigo de Planaltina?
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incrível semelhança, trata-se de Ru-
pert Friend, ator britânico.

Circulando
O vai e vem no streaming não está 

restrito apenas aos atores e atrizes.

Por exemplo: Heitor Dhalia, dire-
tor de “Arcanjo Renegado” e “O jogo 
que mudou a história”, do Globoplay, 
agora vai para a HBO Max. O projeto 
é a adaptação da obra “Torto Arado”, 
de Itamar Vieira Junior.

Hoje sim
Com a devida licença do Cleber 

Machado, hoje, sim, está confirma-
da a presença de Rodrigo Carelli no 
“Programa de Todos os Programas”, 
às 18h, ao vivo, nas redes sociais 
do R7.

Vai ter novidade do “Power 
Couple”? Vai. Da “Fazen-
da”? Pode ser também. Vai  
perder?

Adriane e Faustão
Ficou para esta quarta-

-feira a exibição do qua-
dro “Arquivo Pessoal”, 
com Adriane Galisteu, 
no “Faustão na Band”.

não volta mais?

Terça recheada
Uma noite daquelas. A Globo 

tem a final do “BBB” e o SBT, com 
alguns minutos de diferença, tem 
“Libertadores da América”.

Para São Paulo, Corinthians e 
Boca Juniors.

Se nada mudar
Até o meio-dia desta terça, ho-

rário marcado para o início dos 
trabalhos, se não chegar nenhu-
ma contraordem, Silvio Santos 
voltará a gravar seu programa  
no SBT.

Metade hoje e a outra meta-
de na quinta. A reserva de es-
túdio para Patrícia Abravanel  
foi cancelada.

Tudo certo também
Sinal verde para a produção do 

programa musical da Lívia Andra-
de na Band.

Como existe um forte apoio 
comercial e operacional por 
trás, acredita-se que a estreia 

poderá ocorrer ainda no 
decorrer de maio, noites  

de sábado.

Adriane que se prepara para es-
trear na Record uma nova tempo-
rada do “Power Couple” no próximo 
dia 2.

Confusão na área
Embolou de vez o meio-campo, 

Caio Coppola x Jovem Pan. Oficial-
mente, está fora do ar desde ontem, 
porque ele insiste em dizer que tem 
direito a pouco mais de 30 dias de 
férias.

A previsão oficial é que volte ao ar 
em 31 de maio, bem menos do rei-
vindicado. No ar a dúvida, volta ou 
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A PREFEITURA MUNICIPAL DE ENVIRA, através da Comissão 
Permanente de Licitação – CPL, torna público aos interessados a 
realização da TOMADA DE PREÇOS Nº 001/2022-CPL, cujo objeto 
refere-se à CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
EXECUÇÃO DE OBRA DE REFORMA DO CENTRO DE EVEN-
TOS E NEGÓCIOS AGROPECUÁRIOS - CENA, NO MUNICÍPIO 
DE ENVIRA/AM. 
Abertura da sessão: 11/05/2022, às 08h00min, horário local, na 
sede da CPL. 
Edital e Anexos disponíveis a partir do dia: 26/04/2022, na sede 
da CPL, localizada na Rua dos Imigrantes, s/n, Bairro São Francisco, 
Envira/AM, no horário das 08:00h às 12:00 e das 14:00h às 17:00h, 
de segunda à sexta-feira.
Envira/AM, 25 de abril de 2022.

FRANCISCO ADALBERTO PEREIRA SANTOS
Presidente da CPL

ESTADO DO AMAZONAS
PREFEITURA MUNICIPAL DE ENVIRA

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 001/2022 - CPL

PRONATUS DO AMAZONAS INDUSTRIA E COMERCIO DE PRODUTOS 
FARMACO E COSMÉTICOS LTDA – ME, torna público que recebeu da SEM-
MAS a LMO N° 153/2014 5ª Renovação sob o Protocolo AMA2100052790, que 
autoriza a Atividade Fabricação de Produtos de Perfumaria, com a finalidade 
Fabricação de Produtos de Farmoquímicos. Com validade de 24 meses, sito 
na Rua Visconde de Porto Alegre, 440 – Centro - Manaus/AM.

SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO 
AMBIENTE E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS


